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Воспитывать  
к о м м у н и с т и ч е с к о е  
отношение к труду

В яашей стране создается мате
риально-техническая база комму
низма. Теперь для советских лю
дей строительство коммунизма — 
уже не только великий идеал, а и 
непосредственная практическая за
дача.

Наш народ, талантливый н тру
долюбивый, вдохновленный велн' 
КИМИ идеями коммунизма, творит 
поистине чудеса. Успешный полет 
советского космического корабля 
«Восток», на борту которого на
ходился советский гражданин май
ор Юрий Гагарин, явился венцом 
трудовых побед нашего народа. Та
кого подвига не знала еще история. 
О высокой идейности, преданности 
делу коммунизма миллионов тру
дящихся нашей страны свидетель
ствует гигантский размах строи
тельных работ в различных краях 
советской земли, покорение сти
хни рек, освоение целины.

По всей стране широко разли
лось могучее движение ударников 
н коллективов коммунистического 
труда. Рожденное инициативой 
масс, это могучее движение ярко 
отразило рост сознательности со
ветских людей.

Только в нашей области в сорев
новании за право называться кол
лективами и ударниками коммуни
стического труда участвует 35 ты
сяч тружеников города н деревни. 
380 коллективам и 940 ударникам 
уже присвоено это почетное звание. 
Главная особенность нового дви
жения состоит в том, что в нем ор- 
гаргачески сочетается борьба за до
стижение на основе новейшей нау
ки и техники нанвысшей произво
дительности труда и воспитание но
вого человека.

Буржуазная мораль — мораль 
класса эксплуататоров, проповеду- 

. ет лицемерие, эгоизм, частнособст
веннический интерес, она основана 
на принципе; человек человеку — 
волк.

Действия советских людей под
чинены высокому идеалу — быть 
полезными обществу в борьбе за 
построение коммунизма, создавать 
для него все новые материальные 
и культурные блага.

Н. С. Хрущев говорил на XX I 
съезде КПСС, что нужно разви
вать у советских людей коммуни
стическую нравственность, в осно
ве которой лежит преданность ком
мунизму н непримиримость к  его 
врагам, сознание общественного 
долга, активное участие в труде 
на благо общества, добровольное 
соблюдение основных правил чело
веческого общежития, товарище
ская взаимопомощь, честность и 
правдивость, нетерпимость к  нару
шителям общественного порядка.

На наших фабриках, заводах и 
стройках, в кблхозах и совхозах 
трудятся замечательные советские 
патриоты. Их будничная, повсе
дневная работа очень важна и нуж
на для Родины, для построения 
комвіуннстического общества. В 
нашей области хорошо известны 
имена таких новаторов промыш
ленности, как Наталья Попова — 
бригадир бригады коммунистиче
ского труда манометрового завода, 
по почину которой широко развер
тывается соревнование за выпол
нение недельного задания за пять 
дней, Т. Н. Конрад — бригадир 
слесарей электролампового завода, 
один из лучших рационализаторов 
области, сэкономивший многие ты
сячи рублей. Герои Социалистиче
ского Труда О. О. Никифорова, ра
ботница завода «Сибэлектромо- 
тор», и Л. Т. Лстратов, каменщик 
УНР-787 стройтреста № 97 и мно-, 
гие другие. J

Образцы трудовой доблести по
казывают сотни и тысячи колхоз
ников и рабочих совхозов. В ходе 
социалистического соревнования 
выявились имена замечательных 
мастеров земледелия и животно
водства, успехами которых мы гор
димся. Хорошо известны трудовые 
дела кожевннковского комбайнера 
3. А. Ходоренко, зырянского куку
рузовода М. В. Сажина, парбиг- 
ской доярки П. А. Пичугиной и 
многих других.

Мы гордимся именами извест
ных ученых г. Томска: Героя Со
циалистического Труда академика 
В. Д. Кузнецова, депутата Верхов
ного Совета СССР действительно
го члена Академии медицинских 
наук СССР А. Г. Савиных, депута
та Верховного Совета РСФСР про
фессора доктора А. А. Воробьева и 
многих других талантливых уче
ных.

Творческая энергия советских 
людей проявляется в самых раз
личных формах, и все они направ
лены к  одной цели — к  укрепле

нию могущества государства рабо
чих и крестьян. При социализме 
труд стал делом чести, доблести и 
геройства. «Кто не работает, тот 
не ест» — вот великий принцип 
социализма. Он понятен широким 
массам. Именно в труде на благо 
народа советский человек видит 
цель своей жизни.

Но среди нас, вернее рядом 
нами, еще встречаются те, кто хо
чет прожить за чужой счет, кто хо
чет отдать государству поменьше, а ' 
себе урвать побольше.

«Если кто думает хорошо жить, 
но плохо трудиться, — говорил 
Н. С. Хрущев, — это — тунеядец. 
Кто же для такого будет создавать 
блага, о которых мы мечтаем? Че
ловек должен сам создавать ценно
сти. Думаю, что рабочие, крестья
не, интеллигенция это хорошо по
нимают. Только прощелыги хотят 
жить за счет чужого труда, и по
этому в их воображении идеал 
жизни — ничего не делать и хоро
шо жить. Повторяю, эго — ту
неядцы. Наш принцип «кто не ра
ботает, тот не ест» — очень хоро
ший принцип. И поэтому мы твер
до придерживаемся этого принци
па».

Трудящиеся с большим одобре
нием встретили Указ Президиума 
Верховного Совета РСФСР «Об 
усилении борьбы с лицами, укло
няющимися от общественно полез
ного труда и ведущими антиобще
ственный паразитический образ 
жизни». Необходимо организовать 
широкое разъяснение этого Указа, 
принять меры к  практическому вы
полнению его.

Центральный Комитет нашей 
партии в прннято.м в прошлом году 
постановлении «О задачах партий
ной пропаганды в современных ус
ловиях» указывал, что ведущее ме
сто во всей идеологической работе 
должна занимать борьба за неукос
нительное претворение в жизнь 
принципа «кто не работает, тот не 
ест», против лиц, уклоняющихся от 
участия в общественно полезном 
труде, воспитание коммунистиче
ского отношения и развитие мо
ральных стимулов к  труду.

Партийные организации должны 
воспитьгеать всех трудящихся на 
замечательных образцах коммуни
стического труда и быта и в то 
же время развертывать решитель
ную борьбу с антиобщественными, 
паразитическими элементами до 
полного искоренения этого позор
ного явления в наше.м обществе.

Партийные, профсоюзные, ком
сомольские организации накопили 
немалый опыт воспитательной ра
боты, и задача состоит в том, чтобы 
использовать формы и методы 
этой работы полнее и целенаправ
леннее.

Ценный опыт в этом отношении 
накоплен, например, партийной, 
профсоюзной и комсомольской ор
ганизациями завода «Томкабель». 
Здесь воспитательная работа ве
дется на конкретных примерах ра
боты передовиков производства, 
жизни коллективов коммунистиче
ского труда. Умело используя раз
нообразные формы массово-полити
ческой работы, парторганиза
ция настойчиво добивается, что
бы день ото дня повышалась поли
тическая сознательность рабочих н 
работниц, расширялась их произ
водственная активность. Коллек
тив завода одним из первых в об
ласти поставил перед собой задачу 
добиться почетного звания пред
приятия коммунистического труда.

К  сожалению, есть немало и та
ких фактов, когда партийные, со- 

•ветские и хозяйственные руководи
тели, ссылаясь на общие удовлет
ворительные показатели экономи
ческой деятельности, не уделяют 
необходимого внимания воспита
нию трудящихся в коммунистиче
ском духе, проходят мимо случаев 
нарушения трудовой дисциплины, 
принципов коммунистической мора
ли, примиренчески относятся к  пе
режиткам прошлого в сознании 
людей.

Вопросы воспитания коммуни
стического отношения к  труду яв
ляются первейшими для партий
ных, профсоюзных и комсомоль
ских организаций, всей обществен
ности.

При повседневной, неустанной 
заботе партийных организаций о 
коммунистическом воспитании тру
дящихся мы добьемся новых успе
хов в развернувшемся соревнова
нии за достойную встречу X X II 
съезда КПСС, досрочно выполним 
задания и обязательства третьего 
года семилетки, осуществим заве
ты великого Ленина — придем к  
победе коммунистического труда.

О Т Ъ Е З Д
Я .  С .  ХРУЩЕВА В ВЕНУ

27 мая Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев выехал для 
■встречи с президентом США Д. Кеннеди, которая состоится 3— 4 июня в 
Вене (Австрия).

По пути в Вену Н. С. Хрущев намерен сделать остановки на Украине и 
по приглашению правительства Чехословацкой Социа:?истической Респуб
лики в Чехословакии.

Вместе с Н. С. Хрущевым в Вену выехали Министр иностранных дел 
СССР А. А, Громыко, посол СССР в США М. А. Меньшиков, член коллегии 
МИД СССР А. Ф. Добрынин и другие официальные лица.

Прибытие Н. С. Х рущ ева  
в Киев

КИЕВ, 28 мая. (ТАСС). Сегодня, 
проездом в Вену, специальным поез
дом в столицу Украины —  Киев 
прибыл Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
СЮСР Н. С. Хрущев и сопровождаю
щие его в этой поездке лица.

Товарища Н. С. Хрущева встреча
ли первый секретарь ЦК КП Украины 
П. В. Подгорный, председатель Со
вета Министров УССР В. Б. Щербиц-

кин и другие руководители респуо- 
лики, министры, депутаты Верхов
ных Советов СССР и УССР.

С вокзала Никита Сергеевич Хру
щев вместе с руководящими деятеля
ми Коммунистической партии и пра
вительства Украины в открытой ма- 
ш т іе  направился в город, сопровож
даемый на всем пути следования го
рячими и сердечными приветствия
ми киевлян.

Посещение Н. С. Хрущевым 
могилы Т. Г. Шевченко

КАНЕВ (Черкасская область), 28 
мая. (ТАСС). Сегодня во второй по
ловине дня Н. С. Хрущев вместе с 
первым секретарем Центрального 
Комитета КП Украины Н. В. Подгор
ным, председателем Совета Минист
ров УССР В. В. Щербицким и други
ми руководителями республики, 
также Министром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко совершил поезд
ку  в район Канева, где посетил мо
гилу Т. Г. Шевченко.

...Днепр. Раздольные степи, вью
щиеся дороги Киевщины и Черкас- 
щины. Эти живописные места Ук
раины хорошо знакомы товарищу 
Н. С. Хрущеву. Он бывал здесь 
довоенное время и в годы Великой 
Отечественной войны, когда шла 
битва за Советскую Украину.

В памятный день 18 июня 1939 
года Н. С. Хрущев присутствовал на 
торжествах в Каневе по случаю от
крытия на могиле Шевченко памят
ника мемориального, музея.

И вот спустя 22 года Никита Сер
геевич снова прибыл на гору Тара
сову. Он прибыл сюда, чтобы отдать 
дань глубочайшего уважения велико
му сыну украинского народа, столе
тие со дня смерти которого широко 
отмечает общественность всех стран 
земного шара.

...Машины въезжают на Чернечу 
гору. Н. С. Хрущева и сопровождаю
щих его лиц встречают руководители 
Черкасской области и Каневского 
района, работники музея-заповедни
ка. Дети преподносят гостям яркие 
букеты цветов. Директор музея-запо
ведника Я, М. Данилов вручает Ни
ките Сергеевичу нагрудный знак с 
барельефным изображением Т. Г. 
Шевченко.

Появление Н. С. Хрущева на Тара
совой горе встречается бурей апло
дисментов. Сотни людей пришли СЮ’- 
да, чтобы почтить светлую память 
гениального сына украинского наро
да.

Много лет прошло с тех пор, как 
приняла украинская земля благород
ное сердце поэта. Время идет без 
счета, как синие волны Днепра, но 
никогда не изгладится из памяти 
народной имя великого кобзаря, по
томки которого живут в семье новой, 
вольной.

Думал когда-то Тарас, что госу
дарством будет управлять народ, на
родное правительство. Сбылись эти 
заветные мечты народного певца Ук
раины.

На могилу, где вечным сном почи
вает всеми любимый поэт, Н. С. Хру
щев возложил венок из живых цве
тов, на ленте которого золотом выде
ляются слова: «Великому украинско
му поэту, революционеру-демократу 
Т. Г. Шевченко от Н. С. Хрущева».

В знак горячей любви и уваже
ния к  выдающемуся сыну Украины в 
минутном молчании склонили головы 
все, кто стоял у священной могилы.

Н. С. Хрущев вместе с руководите
лями республики направляется на 
широкую аллею кургана. Здесь он в

Программа встреч между Председателем Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущевым и президентом 

США Д. Кеннеди в Вене
Суббота, 3 июня

12.45 —  встреча Н, С. Хруще
ва с Д. Кеннеди в посоль
стве США,

13.30 — завтрак от имени 
Д. Кеннеди в честь 
Я. С. Хрущева в посоль
стве

15.00 —  продолжение встречи 
Н. С. Хрущева с Д. Кен

неди в посольстве США.
• 18.00 —  окончание встречи.

—  Обед от имени прези
дента Австрии в честь 
Н. С. Хрущева и Д. Кен
неди.

Воскресенье, 4 июня
10.15 —  встреча Н, С. Хру

щева с Д. Кеннеди в по

сольстве СССР.
13.00 — завтрак от имени 

Н. С. Хрущева в честь 
Д. Кеннеди в посольстве 
СССР, после которого по
следует заключительная 
встреча.

15.00 —  отъезд Д, Кеннеди из 
посольства ССХ̂ Р,

память о великом кобзаре Украины 
посадил молодой дубок. Неделю назад 
здесь было посажено 100 таких же 
молодых деревьев. Пройдут годы, и 
зашумят над могучим Днепром разма
шистые дубы, рассказывая будущим 
поколениям о безграничной народ:іой 
любви к  великому глашатаю добра, 
правды и человеческого счастья.

Затем Н. С. Хрущев вместе с со- 
провождающиіми лицами побывал в 
музее-заповеднике, где осмотрел 
многочисленные экспонаты, повест
вующие о трудной жизни Тараса 
Шевченко, его творчестве, о связях 
с лучшими представителями русско
го парода, .сумевшими в суровое вре
мя бесправия и царского режима ду
ховно поддержать украинского поэта.

Здесь же в музее председатель 
правительственного республиканско
го Шевченковского комитета поэт 
Микола Бажан вручил Н. С. Хруще
ву, Н. В. Подгорному и А. А. Гро
мыко памятные юбилейные медали с 
изображением Т. Г. Шевченко.

После посещения музея-заповед
ника Н. С. Хрущев осмотрел новую 
т т и н и ц у ,  построенную над Днепром 
для туристов, приезжающих на Та
расову гору.

Из Калева Н. С. Хрущев вместе с 
руководителями Коммунистической 
партии и правительства Украины и 
другими официальными лицами от
был в Киев.

Спец. корр. ТАСС
В. АВРАШОВ, Д. ДОНСКОЙ.

В ближайшие дни 
сев кукурузы и

завершить
посадку

картофеля
Дружные всходы 
пшеницы и льна

АСИНО. (По телефону). Кукурузо
водческое звено Леонида Андреева из 
колхоза имени Сталина закончило 
сев кукурузы. «Королева полей» по
сажена только квадратно-гнездовым 
способом по хорошо удобренной и об
работанной земле. На каждый гектар 
посевов внесено по 18 тонн перегноя. 
Члены кукурузоводческого звена го
товятся к  уходу за посевами.

На полях этой артели появились 
дружные всходы пшеницы и льна.

В. ЛАПЕКИН.

Картофель
посажен

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). 
Колхозы «Прогресс», имени Кирова, 
имени Шевченко полностью завер
шили посадку картофеля.

На 73,9 процента в районе выпол
нен план посева кукурузы. В семи 
хозяйствах из четырнадцати сев этой 
культуры завершен. Кукурузоводы 
колхоза «Сибирь» при плане 365 
гектаров посеяли 420 гектаров куку
рузы,

В хорошие сроки закончило сев 
кукурузы квадратно-гнездовым спо
собом звено тов. Макаренко из колхо
за «К новым победам». Здесь посея
на кукуруза на 100 гектарах в хо
рошо удобренную почву. Перед посе
вом вся площадь была прикатана,

В. КОРНЕЕВА.

Завершен сев 
кукурузы 
и свеклы

БАКЧАР. (По телефону). Передо
вые колхозы района завершили сев 
кукурузы и сахарной свеклы. Вы
полнили план сева сахарной свеклы 
колхозы; имени Кирова, «Россия». 
«Сибиряк», «Победа социализма», 
«Северное сияние», имени Жданова 
и другие.

Завершили сев «королевы полей» 
сельхозартели «Родина», имени Ки
рова. «Восход». «Прогресс», имени 
Сталина.

Сейчас КОЛ.ХОЗЫ района заканчи
вают посадку, картофеля. Первыми 
завершили посадку этой культуры 
колхозы «Родина», имени Кирова. 
Близки к  завершению сева картофе
ля колхозы «Северное сияние», «Рос
сия», «Победа социализма».

А. ИГНАТЬЕВ.
V

МОЛЧАНОВО. (По телефону). Зве
но Г. Муллера с тунгусовской фермы 
Тунгусовского совхоза закончило сев 
кукурузы на 40 гектарах. Сейчас 
тов. Муллер помогает заканчивать 
сев этой культуры звену Д. Ратктгаа 
с этой фермы.

Сев кукурузы на 65 гектарах за
канчивают кукурузоводы звена 
Н. Андрющенко с прогрессовской 
фермы этого же совхоза. Механиза
торы садят кукурузу в хорошо удоб
ренную почву. На всю площадь Носо
ва здесь вывезено 1.370 тонн наво
за и перегноя. П. ТАЕЖНЫЙ.

Первому секретарю Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза. 

Председателю Совета Министров 
Союза ССР

Никите Сергеевичу 
ХРУЩЕВУ

Дорогой Никита Сергеевич!
Центральный Комитет Болгарской 

коммунистической партии. Прези
диум Народного собрания и Совет 
Министров Народной Республики 
Болгарии высказывают от имени ком
мунистов и всех трудящихся страны 
самую сердечную благодарность 
Центральному Комитету Коммунисти
ческой партии Советского Союза, 
Президиуму Верховного Совета СССР. 
Советскому правительству и лично 
Вам. Никита Сергеевич, за то. что Вы 
откликнулись на нашу просьбу, и 
первый кос.чонавт мира, прославлен
ный сын великого Советского Союза 
майор Юрий Алексеевич Гагарин го
стил в нашей стране. Пребывание 
Юрия Гагарина на нашей родине 
превратилось в огромную, волную
щую демонстрацию глубоких и сокро
венных чувств болгарского народа к 
братским народам Советского Союза. 
Бурная волна восторга, охватившая 
тррящ ихся городов и сел, предприя
тий и кооперативных хозяйств, ин
теллигенцию, учащихся и пионеров, 
явилась замечательным выражением 
нерушимой болгаро-советской друж
бы, ярким свидетельством призна
тельности нашего народа за эпохаль
ные достижения Советского Союза, 
за подвиг Юрия Алексеевича Гагари
на. Весь болгарский народ безгранич
но радуется и гордится, что советский 
человек, наш кровный брат, комму
нист. первым оторвался от Земли и 
проник в космос, чтобы неукротимой.

волей раскрыть его тайны на благо 
человека, мира и прогресса.

В лице первого космонавта мира 
наш народ славит величие завоева
ний советской науки и техники, ве
личие побед советского народа в 
строительстве коммунизма, славит 
великую Коммунистическую партию 
Советского Союза и ее ленинский 
Центральный Комитет во главе с Ва
ми, дорогой наш Никита Сергеевич.

Да здравствует героический совет
ский народ —  вдохновенный строи
тель коммунизма и мощный страж 
мира во всем мире!

Слава деятелям советской науки и 
техники, которые первыми проложи
ли путь в космос и раскрыли двери 
в необъятную Вселенную!

Да здравствует великая Коммуни
стическая партия Советского Союза— 
общепризнанный авангард всемирно
го коммунистического движения!

Пусть процветает в веках живо
творная болгаро-советская дружба!

ТОДОР ЖИВКОВ, 
Первый секретарь Центрального 
Комитета Болгарской коммуни
стической партии,

ДИМИТР ГАНЕВ, 
Председатель Президиума Народ
ного собрания Народной Респуб
лики Болгарии.

АНТОН ЮГОВ, 
Председатель Совета Министров 
Народной Республики Болгарии.
София, 27 мая 1961 года,

СВЕКЛУ ПОСЕЯЛИ ХОРОШ О
Из небольшого опыта прошлого го

да по выращиванию сахарной свеклы 
мы сделали вывод такой: и на сибир
ских землях сахарная свекла будет 
давать урожай не ниже, чем на укра
инских. В прошлом году, несмотря 
на грубейшие нарушения агротехни
ки возделывания, она у  нас дала не
плохой урожай.

В этом году мы решили посеять 
70 гектаров свеклы. Но потом пере
думали и посеяли ее больше —  80 
гектаров. Она размещена по хорошим 
землям. Предшественником являет
ся пшеница, посеянная по пару, 
часть свеклы посеяли по пласту из- 
под раскорчевки, часть —  по пласту 
многолетних трав.

Сеяли свеклу сеялкой СД-24 с меж
дурядьями 4 5 X 4 5 . Обработку свек
лы надо вести только по следу сеял
ки. иначе часть посевов можно из- 
редить. Без ручного труда на выра

щивании свеклы не обойтись. Нын
че организуем хороший уход за са
харной свеклой,

У  нас не решен вопрос с механи
зацией уборки сахарной свеклы. А 
эта работа трудоемкая. Уборку дума
ем провести плугами без отвалов. 
Сначала подрежем землю под корня
ми. а затем вручную выдергаем кор
ни. После уборки ботву надо обяза
тельно обрезать. Часть свеклы будем 
хранить в овощехранилище, а часть 
—  в буртах.

Мы уверены, что если приложим 
руки. то. обязательно вырастим уро
жай свеклы не менее 200— 250 цен
тнеров корней с гектара.

Н. АНДРЕЕВ, 
агроном колхоза 

имени Ленина 
Кожсвниковсксго района.

ме д л я т  с п о с а д к о й  
к а р т о ф е л я

Первыми в Томском районе закон
чили посадку картофеля труженики 
зоркальцевской и кудринской ферм 
Рыбаловского совхоза. Механизаторы 
зоркальцевской фермы тт. Андрия
нов, Фролов и Мударисов эту работу 
закончили 26 мая. На всей площади 
в 90 гектаров качество заделки се
мян хорошее.

Неплохо поработали на посадке 
картофеля механизаторы кудринской 
фермы тт. Галицкий и Евдошин. Бли
зится к  концу посадка картофеля на 
корниловской и воронинской фермах 
Корниловского совхоза.

А вот на ново-михайловской фер
ме с этой работой не спешат. Здесь к 
29 мая было посажено только 22 
гектара картофеля из 120 гектаров 
по плану. Здесь не побеспокоились

заранее о семенах. Управляющий 
фер.мой тов. Витковскйй приступил к 
заготовке семенного картофеля лишь 
тогда, когда на других фермах уже 
началась посадка.

Медленно садят картофель в Тах- 
тамышевском совхозе. На тахтамы- 
шевской ферме посажено всего 7,5 
гектара из 70 гектаров по плану. 
Здесь из-за поломки тракторов эта 
работа вообще приостановлена.

Совхозам Томского района пред
стоит посадить без малого две тыся
чи гектаров картофеля, а посажено 
только немногим больше половины.

Лучшие сроки посадки картофеля 
уходят. Надо приложить все усилия, 
чтобы завершить посадку картофеля 
в самые ближайшие дни.

Н. ВИНОГРАДОВ.

Проверяем качество сева кукурузы

Б рако д ел ы  н а ка за н ы
ЗЫРЯНКА. (По телефону). В дни

подготовки к  весеннему севу в кол
хозе имени Сталина было много раз
говоров о создании прочной кормо
вой базы для животноводства, В кол
хозе было создано два звена по воз
делыванию кукурузы, которые долж
ны были посеять 180 гектаров «ко
ролевы полей».

Накануне сева агроном колхоза 
тов. Асадчий заявлял;

—  К севу все готово, под кукуру
зу подобраны лучшие земли, подго
товлены техника, люди. Намечаем 
получить не менее как по 500— 600 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с гектара. Таково обязательство на
ших кукурузоводов.

Как же претворяются в жизнь на
мерения руководителей колхоза и 
обязательства кукурузоводов?

26 мая мы проверили качество се
ва кукурузы. Картина оказалась со
всем не утешительной.

...Сразу же за деревней Краснояр
ка начались поля, отведенные под 
кукурузу. Здесь мы и встретились с 
трактористом, звеньевым кукурузо
водов тов. Бахчаниным и комбайне
ром тов. Дик. Они двое сеяли куку 
рузу. но сеяли поистине «скоростным 
способом» —  трактор шел на 3— 4 
скоростях. В конце загона мы остано
вили агрегат и спросили Бахчанина:

—  Почему же вы кукурузную се
ялку используете для широкорядного 
сева?

—  Нет мерной проволоки, ее в 
прошлом году порвали, а новую не 
приобрели, —  пояснил механизатор.

Как потом выяснилось, в бригаде 
был агроном тов. Асадчий. Он уста
новил норму высева, и сказал: сей
те. И уехал.

—  А удобрения почему не вноси
ли?

—  А мы и в прошлом году без них 
обходились. Правда, урожай был не
важный. Кукуруза заросла сорняка
ми, —  пояснил Дик.

Эти ошибки допускаются и сейчас. 
Отсутствие квадратов не дает воз
можности механизировать обработку 
кукурузы, и она. как в прошлом го
ду, снова зарастет сорняками, Поле 
уже сейчас покрылось густой щети
ной сорняков. Это потому, что сеют 
«королеву полей» по весновспашке, 
в небрежно обработанную землю. Се
мена заделывают на глубину 10— 15 
сантиметров.

И это делается в опытно-показа
тельном хозяйстве!. 0 грубейших на
рушениях агротехники на кукуруз
ных полях мы немедленно сообщили 
главному агроному колхоза И. В. 
Кравец. Но он ответил:

—  Я на кукурузных полях еще
не был, но агроному тов. Асадчему 
давал указание сев кукурузы взять 
под свой особый контроль. І

Как показала проверка, тов. Асад
чий не выполнил этого указания.

Едем на поля первой комплексной 
бригады. Здесь сев ведет опытный 
кукурузовод П. А. Сергеев. Он бо
рется за получение 600 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара. 
Сев ведется квадратно-гнездовым 
способом. Из 120 гектаров посеяно 
40 гектаров кукурузы. Но во многих 
местах квадраты смещены. Тов. Сер
геев пожаловался:

—  Правление и специалисты кол
хоза палец о палец не ударили, что
бы помочь нам всю кукурузу посеять 
квадратно-гнездовым способом. На 
натяжных станциях люди работают 
впервые, без подготовки, да и тех 
меняют чуть ли не каждый день. 
Кое-кто из руководителей, —  с воз
мущением рассказывает тов. Сергеев, 
—  подавал мысль сеять без мерной 
проволоки, скорее, мол, дело пойдет.

—  Применяется ли в колхозе до
полнительная оплата за получение 
точных квадратов?

—  Мы с машинистом тов. Андрее
вым пятый год возделываем кукуру
зу, но за квадраты дополнительной 
оплаты не получаем, й  нынче ничего 
не сделано по этому вопросу. На это 
наше правление не идет.

В колхозе имени Сталина колхоз
ники первыми в районе закончили 
сев зернобобовых. Была возможность 
хорошо удобрить кукурузные поля 
перегноем. Но здесь сеют по неудоб
ренным землям, не завезены и мине
ральные удобрения.

Руководители колхоза — предсе^ 
датель тов. Шершнев, агроном тов. 
Асадчий в погоне за «хорошим ме
стом» в районной сводке о ходе поле
вых работ встали на вредный путь 
игнорирования квадратно-гнездового 
способа сева кукурузы.

27 мая бюро Зырянского райкома 
КПСС обсудило вопрос о грубейшем 
нарушении агротехники сева куку 
рузы в колхозе имени Сталина. Оно 
осудило неправильную позицию ру
ководителей колхоза, занятую ими в 
борьбе за получение высокого урожая 
«королевы полей». Бюро строго нака
зало виновников. Председателю кол
хоза тов. Шершневу и агроному тов, 
Асадчему объявлены выговоры. 
Предложено забраковать недоброка
чественные посевы кукурузы, посе
ять ее только квадратно-гнездовым 
способом; создать все условия для ус
пешного выполнения прігаятых обя- 
.зательств кукурузоводам колхоза. 
Рекомендовано широко применить 
меры материальной заинтересованно
сти кукурузоводов в получении точ
ных квадратов,

Л. ВОЙТЕНКО, 
наш соб, корр.
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ДОХОДИТЬ до КАЖДОГО ЧЕЛОВЕКА
НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК 

ПРОШЛОГО ГОДА
☆  ☆

АГИТАТОР В РАБОЧЕМ 
КОЛЛЕКТИВЕГРд тому назад кол- 

лектав нашего завода 
вступил в борьбу за зва
ние предп^ятия комму
нистического труда. Обеспечению 
выполнения взятых коллективом обя
зательств служат все формы органи
зационной и массово-политической 
работы нашей партийной организа
ции.

Партийное бюро больше внимания 
стало уделять подбору агитаторов из 
числа наиболее подготовленных ин
женерно-технических работников и 
передовых рабочих.

Главной заботой агитаторов явля
ется борьба за неуклонное повыше
ние производительности труда. Это 
основная тема бесед агитаторов. На 
это направлены наглядная агитация, 
техническая учеба в цехах, работа, 
проводимая отделом технической ин
формации.

* Агитаторы рассказывают в коллек
тиве о том новом, что'рождается в 
буднях участников соревнования за 
коммунистический труд, о почине 
серпуховчан, об шіициативе передо
виков выполнять недельное задание 
за 5 дней, о движении за увеличение 
норм выработки и о других начина
ниях. Нема.40 сделали агитаторы для 
разъяснения инициативы передови
ков "  перехода на самоконтроль за 
качеством продукции. В цехе ІМ 5 
четыре бригады полностью перешли 
на самоконтроль. Находит распрост
ранение это начинание и в других 
цехах,

Ненаето о ч та  тггрпрі-нѵт 6w p w  аг>"атс>ры выполняют ряд п о т -  
^ „  Р У ДУ янныт ТТППѴЧРНИЙ ІИкпля ягитято-

провела сыенііми мастер тов. Вагано
ва тему: «Что такое коммунисти

ческий труд». Она на при.мерах 
бригад комжу'нйстнческого труда уме
ло показала, как ростки коммуни- 
стаческого отношения к  труду зримо 
входят в нашу жизнь.

Агитаторы не ограничивают свои 
беседы только производственными 
вопросами. Заповеди участников со
ревнования за коммунистический 
труд охватывают все стороны их 
жизни. Немало внимания уделяют в 
своих беседах агитаторы морально- 
этическим темам.

Сейчас на заводе трудятся 35 
бригад и 24 ударника коммунисти
ческого труда. Они оказывают огром
ное влияние на воспитание всего 
коллектива. Йх борьба за наивысшую 
производительность труда является 
наг.Дядным примером для всех рабо
чих завода, как надо выполнять свои 
обязательства. Поэтому пропаганда 
их опыта занимает первостепенное 
место в деятельности агитаторов.

В коллективах коммунистического 
труда используется такая форма мас
совой работы. Одан из членов брига
ды постоянно с.іедит за новинками 
колитической, технической, художе
ственной литературы, статьями в пе
риодических изданиях и все интерес
ное рекомендует своим товарищам 
прочитать. Некоторые статьи, книги 
читаются всей бригадой, иногда об
суждается в коллективе серия статей 
н і.  одну тему.

Второй год на заводе работает . 
f  школа агитаторов. Ее посещает боль- ского народа

шинство агитаторов цехов. За
нятия проходят , раз в месяц. 
Первый час отводйтся для лек
ций по оФдельны* вопросам марк
систско-ленинской те^ши, на об- 
щепо.’Ш'пгческие темы. В течение 
второго часа дается инструктаж, как 
провести беседу на очередную т е м ^ )  
Здесь же агитаторы делятся о п ы то в  
своей работы. Перед слушателями 
выступают руководители завода, спе
циалисты, члены партийного бюро. 
Темы лекций разнообразны. Напри
мер, были прочитаны лекции «О 
принципах соревнования за комму
нистический ТРУЗ»1 «О новейших до
стижениях в кабельной промышлен
ности», «Цена одной минуты» и т. д. 
Очередное занятие в школе будет 
посвящено рассказу о новых почи
нах, рожденных в стране в.ходе со
ревнования в честь XXII съезда 
КПСС.

Большинство слушателей школы 
агитаторов прошлого учебного года 
ныне ведет пропагандистскую работу. 
Многим из них доверено руководить 
начальными экономическими круж 
ками.

Однако в рабоіе наших агитато
ров, в руководстве ими есть еще не
мало недостатков. Как ни странно, но 
в некоторых партийных организаци
ях цехов до сих пор не считают ра
боту агитаторов основным обществен
ным поручением. Как правило, мно-

янных поручений. Школа агитато 
ров у нас не включена в сеть поли
тического просвещения.

Мы не смогли добиться широкого 
размаха агитационной работы, осо
бенно в вечерних и ночных сменах. 
Ночью в цехах очень редко слышит
ся голос агитатора.

Устранение этих недостатков по
зволит лучше вести коммунистиче
ское воспитание трудящихся, успеш
нее выполнять социалистические 
обязательства, взятые в честь XXII 
съезда КПСС.

Н. КОЗЛОВСКАЯ, 
член партийного бюро завода 

«Томкабель».

Заключительное занятие на факультете изобрази
тельного искусства Томского городского народного 
университета культуры было посвящено теме 
«Русская н советская архитектура».

На снимке: слушатели факультета знакомятся 
материалами книжно-иллюстративной выставки по 
архитектуре, организованной в Доме ученых.

Фото К. Багаевой.

АГИТАТОР-ОРГАНИЗАТОР ВНЕДРЕНИЯ 
ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

я  работаю агитатором на живот
новодческой ферме первой полевод
ческой бригады колхоза имени Ле
нина Бакчарского райО'На. Дважды в 
неделю прихожу к  своим слушате
лям, провожу беседы и читки, выпу
скаю боевые листки.

Стремлюсь к  тому, чтобы каждая 
моя беседа вызывала у слушателей 
желание лучше трудиться. Главное 
внимание я обращаю на пропаганду 
и внедрение передовых методов тру
да.

Зимой я вместе с доярками побы
вала на фермах соседних колхозов

Ближе к человеку
Работники нашего комбината про

живают в основном в поселке чере- 
мошники.

Основной формой политической ра
боты среди жителей поселка яв.іяіот- 
ся беседы агитатаров. Каждый аги
татор закреплен за десятидворкой. 
Созданы постоянно действующие 
агитпункты. Мы стремимся посто
янно совершенствовать формы и ме
тоды .массово-политической работы 
среди населения по месту жительст
ва с тем, чтобы доходить до каждого 
человека.

Для населения ре^лярно .читают
ся лекции, некоторые в клубе перед 
началом киносеансов —  о междуна
родном положении, об успехах совет- 

коммунистическом

Женсовет действует
Меньше года прошло с тех пор, 

как в Могочинском посе.іковом Сове
те Молчановского района были соз
даны женские советы. Их два —  в 
Могочино и в поселке Новостройка 
Усть-Чулымской сплавной конторы.

Новостроевским женсоветом руко
водит тов. Коробкина. Женсовет име
ет четыре комиссии: производствен
ную, детскую, по санитарии и благо
устройству и культурно-массовой ра
боте. Каждая комиссия имеет план 
работы.

Активно работают члены произ
водственной комиссии, которой руко
водит тов. Иванова. Они провели не
сколько собраний с женщинамй- 
производственницами. Обсуждены 
различные вопросы, например, о 
технике безопасности, о трудовой 
дисциплине, одно из собраний было 
посвящено обмену опытом работы пе
редовых работниц.

Культурно-массовую комиссию 
возглавляет тов. Лункина. Члены 
этой комиссии организовали несколь
ко передач по радио, создали редкол
легию стенной газеты «За культуру 
на селе». Члены женсовета вовлекли 
многих женшин-пройзводственниц и 
домохозяек в художественную само

деятельность. Силами их было дано 
несколько концертов.

Члены детской комиссии (руково
дитель тов. Ильиных) обследовали 
бяд семей рабочих, дети которых на
ходятся дома.

По предложению женсовета было 
проведено совещание руководителей 
сплавконторы, МДО-І34 и Наргин- 
ского рейда совместно с профсоюз
ными организациями. Были найдены 
возможности дополнительно устроить 
в детскйй сад —  15 и в ясли 10 де
тей работниц сплавконторы, 
МДО-134 и Наргйнского рейда. Ру
ководители этих предприятий выде
лили средства на пристройку к  дет
ским яслям дополнительного поме
щения.

Члены детской комиссии организо
вали дежурство в школе, для учениц
7 — 8 классов создан кружок кройки 
и шитья.

Большая работа ведется сейчас 
членами комиссии санитарии по бла
гоустройству. Поселок благоустраи
вается, озеленяется.

Члены женсовета держат тесную 
связь с депутатами, партийными и 
профсоюзными организациями пред
приятий и учреждений.

А. МАЙОРОВ.

строительстве, о достижениях науки 
и техники, на атеистические и другие 
темы. Как правило, темы лекций оп
ределяем с учётом просьб слушате
лей.

Для активизации работы среди 
женщин создан женский совет. Жен; 
ский совет организовал вечера для 
женщин, или, как мы их называем, 
посиделки. Они пользуются большой 
популярностью в поселке. На поси- 
де.іках читаются лекции на атеисти
ческие те.чы, о международном поло
жении и другие. Учителя проводят 
беседы о воспитании детей в семье, 
врачи дают необходимые консульта
ции, специалисты кулинарии —  со
веты домохозяйкам. Женщины уча
ствуют в концертах художественной 
самодеятельности. Сейчас женский 
совет готовит вечер «бабушек и; вну
чек*, который будет про-веден 1 ию
ня в День защиты детей.

Созданный в поселке совет пенсио
неров организует для них беседы и 
лекции, вечера отдыха, поддерживает 
связь с производством.

В минувшем учебном году в посел
ке работали два кЬужка по изучению 
текущей политики по месту житель
ства трудящихся. Занятия проводи
лись в домах рабочих. Кружками ру
ководили опытные пропагандисты ин
женеры тт. Чугунов и Устинов.

Недавно партийное бюро наметило 
меры для улучшения массово-полити
ческой работы в общежитиях. В об
щежитиях будут проводиться чита
тельские конференции, вечера вопро
сов и ответов и т. д.

И. ХРАМОВ, 
секретарь партийной организа
ции Томского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего ном- 
бината.

«Прогресс», «Северное сияние», 
имени Кирова, где получают более 
высокие надои молока. Эти поездки 
принесли нам пользу. На ферме кол
хоза «Прогресс» мы, например, уз
нали, что там в обязанности дежур
ной доярки входит и забота о чисто
те помещения. Вернувшись, мы под
робно с доярками обсудили организа
цию труда, и опыт соседей внедрили 
у  себя. В колхозе «Северное сияние» 
мы переняли опыт кормления коров 
малыми порциями.

На нашей ферме результаты тру
да далеко не одинаковы. Если луч
шая доярка тов. Марьина в прошлом 
году надоила по 2.080 килограммов 
молока на корову, то некоторые до
ярки —  только по 1.500— 1.600 
ки.тограммов.

Когда мы узнали о почине серпу
ховчан, я рассказала Ь нем дѣяркам. 
Наши передовики поддержали почин 
серпуховчан. Сейчас каждая опыт
ная дояфка помогает другим. Так, 
коммунист тов. Чуб передает свой 
опыт доярке В. Бондаренко. Помощь 
опытной подруги помогла молодой 
доярке получить в апреле по 263 
килограмма молока на корову.

В конце прошлого года механиза
тор Виктор Палкин стал свинарем. 
Он взял обязательство откормить 550 
свиней й продать государству 450 
центнеров свинины. Сейчас он при

менил сухой откорм и один ухажи
вает за 350 свиньями. Я заметила, 
что Виктор интересуется опытом ра
боты знатных свинарей страны 
Я. Чижа, Т. Перешивко и других. 
Провела с ним беседу о передовых 
методах откорма свиней, подобрала 
ому литературу об опыте Я. Чижа и 
Т. ІІерешивко. После этого Виктор 
на основе опыта передовиков соста
вил рацион кормления свиней, по- 
новому распланирова.! помещение, 
организовал поделку самокормушек. 
Свиней на лето перевел в лагерь.

На своем небольшом опыте я убе
дилась, как важно разнообразить 
формы своей работы. С помощью 
правления колхоза организовала ве
чер: «Пусть горит земля под ногами 
у тунеядцев», провела вечер живот
новода. подготовила конференцию: 
«Больше дешевой свинины». Часто 
организую громкие читки газет и 
книг. Недавно, например, мы обсу
дили рассказ из журнала «Крестьян
ка» «Председательская дочка».

Агитационная работа приносит мне 
большое удорлетворение. Приятно 
сознавать, что ты помогаешь борьбе 
тружеников села за выполнение Ье- 
шений январского Пленума ЦК КПСС.

г. КОРОТКЁВИЧ, 
работница Бакчарской район

ной библиотеки.

В Томском городском университете 
культуры состоялось заключитель
ное занятие на тему: «О яаіпем со
временнике». ——

Перед слушателями выступили
секретарь горкома КПСС Е. В. Йвчея- 
ко, бріЯ-адИр б|)йгады комМунйстичё- 
ского труда манометрового завода 
Н. И. Поітова, старьйі коммунист
С. А. Анциферова, профессор Томско
го медицинского института Д. А. 
Гольдберг. Они рассказали о замеча- 
те.іьыых Де.іах каніих сойременников. 
стррйтелёй коммунизма.

Итак, университет культуры за
кончил свой второй учебный год.

В постановлении ЦК КПСС «О ра
боте универейтетов культуры» гово- 
рйФей, что «унйверситеты культуры 
различных типов призваны всемерно 
помогать партйй дойти идёйным вли- 
яіікеМ До каждого советского че.іове- 
ка, развивать у  слушателей стрем
ление к  самообразованию, помогать 
им лучше использовать приобретен
ные знания в жизни». Изучение про
изведений литературы и искусства 
необходимо связывать с задачами 
формирования коммунистического 
мировоззрения, воспитания трудя
щихся в духе коллективизма и тру
долюбия, советского патриотизма и 
социалистического интернационализ
ма. Надо изживать абстрактно-про- 
светйтельскйй подход к  делу, в про
граммах отражать разнообразные ду
ховные запросы трудящихся.

Совет университета, работники 
деканатов стремились вьтолнить эти 
указания Центрального Комитета 
партйи. В прошлом году было прове
дено более 40 занятий, на которых 
присутствовало около 15 тысяч слу
шателей. Йынче мы Улучшили осве^ 
щение внутренней и международно: 
жизни страны. На занятиях перед 
слушателями выступали передовики 
производства, участники соревнова
ния за коммунистический труд с рас
сказами о своей работе. —

При всех факультетах есть посто
янный лекторский актив.

Хорбіао помогают университету 
культуры вузы Томска, охотно от
крывая двери своих аудиторий и ла
бораторий для напгах слушателей.

К сожалению, этого нельзя ска
зать о работниках некоторых учреж
дений культуры.

Мы испытывали острый недоста
ток лекторов на факультетах театра 
и кино, изобразительного искусства. 
Для того чтобы провести занятие по 
истории развития русского драмати
ческого театра, нам пришлось при
глашать лекторов из Новосибирска, 
а лекции по западноевропейскому 
театру, о том, как делается кино
фильм, вообще не состоялись из-за 
отсутствия лекторов. Как могло это 
случиться в таком культурном цент
ре, как Томск, где есть драматиче
ский театр, телецентр, филармония 
й другие учреждения культуры?

Дело в том, что некоторые руково
дители этих учреждений не привык
ли считать народный университет 
культуры трибуной для распростра
нения знаний. В постановлении ЦК 
КПСС особо подчеркивается, что вся 
работа университетов культуры дол
жна строиться на общественныі на
чалах. Между тем, иные «деятели 
культуры» хотят выступать с лек
циями ненременйо за плату. Всё ра
ботники культуры должны понять, 
что выступать в университете, несті? 
знания народу —  высокая и благо
родная миссия, что это их прямая 
обязанность.

На некоторых факультетах недо
статочно продумали систему и тема
тику занятий. В программу факуль
тета поэзии и прозы, например,, 
включались лекции на узкие, расейй-. 
тайные в основном на любителей те
мы. Деканат не учел состав слуша
телей, их подготовку. На факультете: 
новейших достижений науки и тёх-^ 
ники не читалась циклы лекций по' 
отдельным проблемам науки и тех
ники.

Единственной формой занятий на 
некоторых факультетах по-прежнему 
оставалась лекция.. Между тем, в по>- 
становлении ЦК КПСС говорятся о 
том, что работники университетов 
культуры должны шире использовать 
такие формы, как сеМинары. 
собеседования, дискуссии, экс
курсии на промышленные предприя
тия, коллективные посещения югао, 
теура  с последующим обсуждением 
фильмов и спектаклей, читательские 
конференции. В будущем учебном 
году нам нужно разнообразить фор
мы занятий.

В аудиториях университета было 
мало рабочей молодежи. Горком 
іВЛКСМ, один из учредителей уни
верситета, не интересовался его ра
ботой совершенно. Многие комсо
мольские организации предприятий 
плохо были связаны с университетом, 
не интересовались учебой слушате
лей. В резу^р>тате часть рабочей мо
лодежи. в начале учебного года запи
савшаяся в университет, постепенно 
перестала посещать его.

Совет университета, партийные и 
комсомольские организации пред
приятий, горком ВЛКСМ должны 
улучшить работу по подбору слуша
телей, добиться того, чтобы среди 
них было больше молодежи с пред
приятий.

В будущем учебном году мы учтей 
предложения и пожелания слушате
лей при составлении программы уни
верситета и проведении занятий.

в. новицнИй,
ректор Томского городского на
родного университета культуры.

ВАЖНОЕ СРЕДСТВО ИДЕЙНОГО ВОСПИТАНИЯ 
С Т У Д Е Н Ч Е С Т В АВ одной из аудиторий инженерно

строительного института идет лек
ция. Студенты, заполнившие зал, 
склонились над конспектами. Их ув
лекла лекция заведующего кафедрой 
марксизма-ленинизма Б. И, Лещине- 
ра на тему «Роль и место искусства 
в общественной жизни». Студенты 
после лекции долго не расходятся, 
задают вопросы.

Глубокие теоретические проблемы 
преподаватель раскрыл логично и до
ходчиво на интересных примерах раз
вития русского искусства до револю
ции, передового искусства зарубеж
ных страй, ярко показал достижения 
социалистического реализма, упадок 
и разложение искусства империали
стического Запада.

Это лекция по курсу марксистско- 
ленинской эстетики, который читает
ся студентам факультативно наряду с 
факультативными курсами научного 
атеизма и этики.

Как показывает опыт, введение 
этих факультативных курсов иМеет 
неоценимое значение в идейно-поли
тическом воспитании студентов. В 
лекциях по этике, научному атеизму, 
эстетике студенты получают ответы 
на многие волнующие их вопросы. 
Факультативные курсы учат их по
нимать прекрасное, соблюдать нор
мы поведения советского человека, 
вооружают знаниями и навыками 
для проведения научно-атеистиче
ской пропаганды,

. Кафедра марксизма-ленинизма ин
женерно-строительного института 
уделяет большое внимание факуль
тативным курсам. Большинство лек
ций сопровождалось демонстрацией 
кинофильмов, в институте были орга
низованы выставки работ томских 
художников, проведено их обсужде-

СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ
Состоялся Трехдневный семинар 

заведующих кабинетами политиче
ского просвещения горкомов и рай
комов партии. В работе семинара 
приняли участие заведующие каби
нетами политического просвещения 
предприятий, колхозов и совхозов, 
работающими на общественных на
чалах.

Секретарь обкома КПСС А. П. Чер
вяков рассказал на семинаре об ито
гах выполнения обязательств поед- 
пряетиями промышленности Томской 
области за I960  год и первый квар
тал этого года и задачах, которые 
предстоит решить в третьем году 
семилетки.

Председатель облисполкома И. Ф. 
Васильев сделал доклад о работе ян
варского Пленума ЦК КПСС и зада
чах трудящихся области по выпол- 
Б Ш ію  обязательств по производству

и продаже государству продуктов 
сельского хозяйства.

Собравшиеся прослушали также 
доклады об. итогах работы совеща
ния в ЦК КПСС по массово-политиче
ской работе, лекции о международ
ной положении и о международном 
рабочем и коммунистическом движе
нии на современном этапе, а также 
посетили кабинет политичеркого про
свещения Томского РК КПСС и за
вод «Томкабель».

С докладом о задачах партийной 
пропаганды и агитации в современ
ных условидх выступил секретарь 
обкома КПСС А. Й. Кузнецов.

Участники семинара обменялись 
опытом пропагандистской работы и 
организации кабинетов политическо
го просвещения на общественных на
чалах.

Л. ВЛАДИМИРОВА.

С Е Л Ь С К И Е  Л Е К Т О Р Ы
Третий год в колхозе 

«Россия» Чаинского 
района работает группа 
членов Общества по рас
пространению политиче
ских и научных знаний.

В группе семь чело
век. Главное внимание 
члены Общества уделяют 
расширению рамок лек
ционной пропаганды, 
повышению идейного 
уровня читаемых лек
ций, строят свою работу 
в тесной связи с 
жизнью, с задачами 
сельских тружеников. 
При составлении плана 
учитываются пожелания 
трудящихся. ‘

За прошедший квар
тал на селе прочитано 
28 лекций и докладов. 
Руководитель группы, 
преподаватель физики й 
математики Гореловской 
семилетней школы В. П. 
Зыков выступил с лек
циями о новейших до
стижениях науки и тех
ники и об освоении кос

мического пространства. 
Преподаватель истории 
Я. Д. Крюковский высту
пал с докладами о меж
дународном положении, 
агроном колхоза Е, X. 
Решетникова —  об агро
технике возделывания 
кукурузы, зерновых 
культур и свеклы. Пред
седатель колхоза И. II. 
Клишин, участник зо
нального совещания пе
редовиков сельского хо
зяйства Сибири, расска
зал о работе этого сове
щания. об опыте передо
виков сельского хозяй
ства Сибири,

Все лекторы провели 
беседы по материалам 
.Московского совещания 
представителей комму
нистических и рабочих 
партий и на другие те
мы,

В настоящее время 
основное внимание груп
пы обращено на пропа
ганду решений январ
ского Пленума ЦК

КПСС и выполнение 
колхозом взятых обяза
тельств.

Члены группы разно
образят формы лекцион
ной пропаганды, исполь
зуя для этого вечеря 
вопросов и огветов. 
тематические вечера, 
беседы, выступления по 
радио. В частности, по 
местному радио часто 
передаются беседы на 
педагогические, мораль
но -  этические, сельско
хозяйственные и другие 
темы.

Сейчас члены группы 
вместе с заведующей 
сельской библиотекой 
К. Г. Поповой готовят 
читательскую конферен
цию.

В целях пропаганды 
опыта передовиков сель
ского хозяйства группа 
членов Общества совме
стно с правлением кол
хоза провела вечер жи
вотновода, на который

были приглашены дояр
ки, свинарки и другие 
работнііки ферм. Предсе
датель колхоза И. Й. 
Клишин сделал доклад о 
ходе выполнения социа
листических обяза
тельств. Передовая сви
нарка тов. Мокина и 
доярка тов. Третьякова 
рассказали о своей опы
те работы. Лучшим ра
ботникам ферм были 
вручены памятные по
дарки. Затем состоялся 
концерт художественной 
самодеятельности. В бли
жайшее время плани- 
Ьуется провести вечер 
\ісханизаторов колхоза.

Члены Общества вы
ступают не только в 
роли лекторов. На всех 
фермах колхоза, на по
левых станах в дни ве
сеннего сева они офор
мили красные уголки, 
участвуют в подведении 
итогов соревнования, 

я. ШЕСТОПАЛ0І

ние. Ученый совет института по 
предложению кафедры включил эти 
курсы в учебное расписание и ввел 
по ним зачеты. Студенты охотно по
сещали лекции, на зачетах показали 
хорошие знания.

Хорошо организовала чтение фа
культативных курсов и кафедра 
марксизма-ленинизма электромехани
ческого института инженеров желез
нодорожного транспорта. На кафедре 
тщательно обсудили программы этих

бурсов, лекции по отдельным темам.
а лекциях по эстетике, этике и на

учному атеизму используются магни
тофон, репродукции картин, демон
стрируются фильмы. В институте бы
ла организована выставка репродук
ций картин, которые были выдвину
ты на соискаігае Ленинской премии, 
проводились вечера вопросов и отве
тов. Вопрос об изучении студентами 
факультативных курсов обсуждался 
на заседании комитета ВЛКСМ и в 
парткоме института.

Факультативные курсы пользуются 
у студентов большой популярностью, 
с особым интересом слушали студен
ты лекции заведующего кафедрой 
Л. Л. Корнилова, . преподавателей 
А. А. Елфимова я А. М. Дунаева.

Интересный опыт чтения факуль
тативных курсов накопила кафедра

историко-филологического факульте
та курс «Критика современной бур
жуазной методологии истории».

Недавно в отделе науки и школ 
обкома партии были подведены неко
торые итоги изучения факультатив
ных курсов по общественным наукам. 
Заведующие кафедрами я руководи
тели вузов наряду с положительным 
опытом вскрыли и недостатки в по
становке факультативных курсов.

В первом семестре этого учебного 
года преподаватели кафедры марк
сизма-ленинизма медицинского ин
ститута совсем не читали факульта
тивных курсов, в педагогическом ин
ституте не читался курс этики.

В политехническом институте и 
университете посещаемость многих 
лекций была плохая, некоторые лек
ции срывались, В этих вузах фа
культативные курсы не включены в 
учебное расписание, не введены по 
НИИ зачеты, хотя опыт кафедр дру
гих вузов показывает, что это сде
лать необходимо. Учебные отделы 
институтов не уделяют должного вни
мания факультативным курсам.

Комитеты ВЛКСМ, комсомольские 
организации вузов и факультетов за- 
частук) не интересуются, как студен
ты изучают факультативные курсы, 
проходят мимо этого важного дела.

Комитетам ВЛКСМ следует создать 
студенческие лекторские группы, 
чтобы привлечь студентов к  вы
ступлениям на эти темы перед рабо-

философии университета (заведую- qeii молодежью и учащимися школ, 
щий кафедрой профессор К. П. Яро- ■ 
шевский). Курс научного атеизма 
кафедрой читается уже седьмой год 
я  вызывает большой интерес у сту
денческой молодежи. Преподаватель 
кафедры Ф. А. Селиванов с боль
шим успехом в течение ряда лет 
читает лекции по курсу этики и под
готовил их к  печати. Лекции ІІ. А.
Алякринского по марксистско-ленин
ской эстетике также пользуются 
большим вниманием студентов.

По инициативе кафедры философии 
в университете читается ряд других 
факультативных курсов, е которы
ми выступают представители естест
венных и гуманитарных наук. Про
фессор В. Г. Иоганзен прочел для 
студентов факультативный курс по 
философским основам биологии, про-' 
фессор В. Н. Кесенних —  по фило
софским основам физики. Старший 
Преподаватель кафедры философии 
Г. М. Иванов прочел для студентов.

Факультативные курсы надо исполь
зовать для привития студентам навы
ков пропагандистской и агитацион
ной работы.

В вузах наступила горячая пора. 
Закапчивается учебный год, подво
дятся итоги большой работы по пе
рестройке всей деятельности учеб
ных заведений на основе Закона «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы на
родного образования в СССР», по
становления Центрального Комитета 
партии «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях». 
Подводя эти итоги, надо еще раз 
внимательно проанализировать по
становку факультативных курсов по 
общественным наукам, сделать все 
необходимое для того, чтобы это 
мощное средство идейного воспита
ния студенчества использовалось во 
все.х вузах в гіо-ікі’іі мере.

 ̂ Е, СОКОЛОВА.
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sSHS'SlSinocAeAoBameAU НаталЬи Поповой
вого завода, включившаяся в 1 ^ ^  / /  чййтся резульііты рабо-
сореввоваяне за Bocjoteyio В  р О Д а К Ц Й И  „ К р О С Н О Г О  З Н а Л І С Н И  rMlS°noK^™4'TOroB

работы оживил соревно-
встречу X X It съезда КПСС, вы- 
ступнла с патіжотическии начн-
наннем: выполнять недельное задание за пять дней, а кажДуго 
субботу выдавать св^хплановую продукцию.

Времени с тех пор прошло, немного, а добрый почин поддер
жан на многих предприятиях'Томска н области. Передовые 
брнгады н смены заводов манометрового, подшипяякового, 
«Сибэдектропотор», «Томкабель», карандашной и спичечной 
фабрнк, Лснновских центральных ремонтно-механическнх ма
стерских н других предприятий также решили каждую субботу 
давать сверхплановую продукцию, по примеру молодых москви
чей обязалнсь подготовить личные трудовые подарки X X II съез
ду КПСС.

Недавно в редакции газеты «Красное знамя» собрались пере
довики производства, мастера, поддержавшие почин Натальи 
Поповой R ее товарищей по бригаде. Они рассказали об опыте 
своей работы по-новому, об.имеющихся резервах повышения про
изводительности труда. О встрече последователей Натайьи По
повой рассказывают публикуемые сегодня материалы.

Дружба
н взавиоаоиощь— 

залог успеха
Н. ПОПОВА, 

бригадир бригады 
коммунистического 

труда Томского
манометрового завода
Всего год назад мы объединились 

в бригаду. До этого паяльщики й 
сборщики механйз.мов  ̂ манометров 
трудились отдельно. Создание брига
ды сразу повысило производитель
ность труда. Люди почувствовали, 
что сообща мржііо сделать значитель
но больше. Нметшо тогда «'возникла 
мысль бороться за звание бригады 
коммуайстического труда..

Сначала в бригаду вошло пять че
ловек. Теперь наша бригада выросла 
вдаое. Это объясняется непрерыв
ным совершенствованием нашего 
производства. Мы перешли в новый 
светлый корпус, сборка механизмов

мися за коммунистический труд, на 
других предприятиях Томска и обла
сти. Мы подсчитали, что, работая по 
нашему методу, каждая бригада смо
жет сміономить Ь2и рабочих дня в 
году. Это' значит, что каждый кол- 
лектігв, включившийся в соревнова
ние за вьгаолнение недельного зада
ния за. пять Дней, сможет завершить 
годовой план ко дню открытия XXII 
съезда КПСС. К  этому и с^емится 
наша бригада коммунистического 
труда.

К съ езд у -  
14 месячных норм

А. ГЕЙНЦ, 
формовщик завода 

, ,  Сибэлектромотор"
Тринадцать лет я работаю формов

щиком. За ЭІЮ время накопил неко
торый опыт высокопроизводительной 
работы. Теперь мне порхают фор
мовку на плаце наиболее ответстёен- 
ных деталей. Как правило, эти дета
ли отличаются друг от друга. ІІоэто- 

;iffy в каждом отдельном случае при-
манометров переведена на конве^р. ^ходится изыскивать пути экономии

...................  .  рабочего времени.
Я регулярно перевыполняю месяч

ные задания. Но это иногда дости
галось за счет большого напряжения 
в кошю месяца. Почш бригады На- 

и Пі

Это потребовало изменить организа7 
цию труда в бригаде. ^

Начали мы с укрепления производ
ственной дисциплины, повышения 
ответственности каждого члена 
бригады за общий успех.

Сначала не все шло гладко. Были 
и такие члены бригады, которым не 
по вкусу пришлись крепкая дисцип- 
.тина. большая требовательность к 
ним товарищей по работе. Но это все 
в прошлом. Теперь наша бригада —  
крепко спаянный коллектив, неру
шимым принципом которого являет
ся: .«Один за всех, все за одного».

Мы добились регулярного перевы
полнения сменных заданий, повыше
ния квалификации всех членов *• 
бригады. Теперь в бригаде каждый 
рабочий владеет несколькими про
фессиями. в случае необхо-димости 
может заменить своего товарища по 
работе. Каждый член бригады имеет 
точно определенные обязанности: от
вечает за состояние таких-то узлов, 
подготовленных для сборки, чистоту 
участка и т. д. Есть у  нас постоян
ный агитатор, один член бригады 
ведет дневник, я сама закрываю на- 

^ ряды. ^
Многие члены бригады учатся.
В марте нашему небольшому кол

лективу присвоено звание, бригады 
коммунистического труда. Это высо
кое звание ко многому обязывает. 
Вступая в соревнование в честь XXII 
съезда КПСС, мы решили наметить 
для себя новый рубеж. Тщательно" 
взвесив свои резервы, мы пришли к 

» выводу, что недельное задание мож
но вьгаолнять за пять дней, а каж
дую субботу выдавать сверхплановую 
продукцию. Со своим предлозюнием' 
мы обратились в парторганизацию 
цеха, а также к  двум сменным уча
сткам с просьбой о^Іеспечить всем 
необходимым для выполнения этих 
обязательств. Наше начинание горя
чо поддержали.

Мы еще раз тщательно пересмот
рели расстановку людей в бригаде, 
позаботились о том, чтобы на ответ
ственных операциях стояли наиболее 
квалифицированные рабочие, до пре
дела уплотнили рабочее время. Пои- 
ходим на работу за 25— 30 минут 
до начала смены. Сразу идем на за
готовительные участки, узнаем, как 
дела с деталями, проверяем конвейер, 
каждое рабочее место. Правильная 
организация труда, уплотнение рабо
чего дня позволили нам полностью 
изжить штурмовщину. После того, 
как мы стали систематически пере
выполнять нормы, повысился и наш 
заработок.

Первые недели работы по-новому 
показали, что наши расчеты оказа
лись правильными. По плану за педе
лю мы должны собрать 10.440 ме
ханизмов манометров. Как правило, 
это количество изделий ііы  собираем 
за пять дней, а за неделю даем бо
лее 12 тысяч узлов манометров. ■*-

Героический взлет в  космос наше
го замечательного космонавта Юрия 
Гаг.-^шна вызвал в бригаде новый 

■ прилив сил. В день, когда мы узнали 
о полете первого в мире космонавта, 
мы соб.пали 2.512 механизмов мано
метров. Таких показателей еще ни
когда не было в нашей бригаде.

Успех каждой бригады, каждого 
участка на современном предприятии 
во много?! зависит от работы смеж
ных бригад и участков- В мае меха- 
н г еский участок нашего цеха рабо
тал значительно хуже, снабжал нас

тальи Поповой имеет большое значе-

найбольшеГі пользой исйользобать 
мощность нашего агрегата, дать боль
ше кабельных яздалгій. Каждый день 
мы выпускаем сверхплановую про
дукцию. Недавно Нам прйсвоеіго зва
ние бригады коммунистического тру
да.

Основа ycnCxd —  дружба и взаи- 
моііойоіЦь в брйгаде, регулярное по
вышение ккаЛифйкацйи. Большое 
внимание мы уделяем повышению 
качества изделии. 96— 97 процентов 
продукции мы выпускаем только от- 
личііого качества.

Йо у нас имеются еще большие ре- 
зервьі для повышения производи
тельности труда. Многое зависит не 
от нас. К  нам часто, напрдаіер, по
ступает плохая резина из нашего ре- 
зиноделательяого цеха. Это снижает 
производительность пресса, ведет к  
ухудшению качества изделий.

Много времени мы теряем из-за 
частых переналадок пресса на вы
пуск раз.ЛичнЬіх изделий. Часто про
изводство иізделий осуществляется 
меЛкимй партиями. Пока идет пере
наладка, ііресс стоит. А ведь дело 
можно организовать так, чтобы в те
чение смены выпускать изделия од
ного типа. Это намного повысило бы 
производительность пресса.

Надо всем участникам соревнбва- 
ния создать условия для высокопро
изводительного труда, чтобы каждая 
минута рабочего времени использо
валась с наибольшей пользой для 
дела.

Семь запрессовок 
вместо шести

г .  ЖАРТОВСКАЯ,
мастер цеха ширпотреба 

Томской карандашной 
фабрики

Пример Натальи Поповой натолк
нул нас на поиски новых резервов. 
И такие резервы нашлись. Первой 
решила давать каждую субботу 
сверхплановую продукцию бригада

вание. Теперь бригады борются 
первекство не только ііо итогам ме
сяца,. а и каждый день, каждую сме
ну. Лидеры соревнования все время 
меняются. Е^ти в начале месяца впе
реди была бригада Виктора Моисеева, 
то теперь вперед выхсізит бригада 
Анатолия Теущака.

В дни прсдсъЩовского соревнова
ния коллектив нашего участка под
держал еще одну цеііную иницйати- 
ву. ,І1о примеру передовиков произ
водства Московского подшипникового 
завода, добровольно обратившихся с 
просьбой к  администрации повысить 
технические нормы на 10 процентов, 
мы также попросили дирекцию заво
да увеличить на одну десятую часть 
каши технические нормы. Наша 
просьба удовлетворена. С 1 июля 
мы будем работать по новым нормам. 
Сделаем все, чтобы и эти повыніей- 
ные нормы перевыполнять ежесмен
но, чтобы выполнить свое обязатель
ство ^  каждую субботу давать 
сверхплановую продукцию.

Опыт передовиков— 
всем рабочем

А. ДЕМЧУК, 
заведующий отделом 

промышленности 
и транспорта Томского 

горкома КПСС
С каждым днем на предприятиях 

Томска ширится соревнование за 
коммунистический труд. Особенно 
широкий размах это замечательное 
движение наших дней по.тучи.чо 
дни подготовки к  XXII съезду КЦСС. 
Сейчас в этом соревновании в Том
ске участвуют более 1.500 бригад, 
смен и участков. 27 заводов, фабрик, 
мастерских и строек борются за зва
ние предприятий коммунистического 
труда.

Разведчики будущего являются 
инициаторами многих добрых дел, 
способствующих повышению произ
водительности труда, снижению се
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 ̂ деталями для сборки с большими пе
ребоями. Надо так организовать дело, 
чтобы не было узких мест на всем 
протяжении технологического про
цесса. Тогда каждая бригада, каждый 
участок смогут успешно выполнить 
свои обязательства.

Мы очень рады, что наше начина
ние Поддержано более чем 15 брига
дами и сменами нашего завода, а так
же передовыми бригадами, борющи

Все они, включившись в соревнование в честь 
Х Х ІІ съезда КПСС, решили выполнять недельное 
задание за пять дней. На снимке (слева направо): 
бригадир с піав«йётрового завода А. Теущак; началь- 
нйк участка манометрового завода А. Воробьев; ини
циатор соревнования за выполнение недельного за

дания за пять дней Н. Попова; бригадир формовщи
ков завода «Сибэлектромотор» Н. Ипдукаев; брига
дир с карандашной фабрИйн Н. Шестакова; бригадир 
прессовщиков завода «Томкабель» А. Умрыхня и 
бригадир с карандашной фабрики М. Байдакова.

Фото К.'Багаевой.

йие для обеспечения ритмичной рабо
ты каждого рабочего, каждой брига
ды и смелы.

В октябре состоится XXII съезд 
КПСС. Каждый советский человек 
готовит к  этому важнейшему собы
тию в жизни Коммунистической пар
тии и советского народа личные 
трудовые подарки. Я также решил 
встать на предсъездовскую трудовую 
вахту, включиться в соревнование 
за звание ударника коммунистиче
ского труда.

Недавно мы изменили, организа
цию труда на плаце. До обеда вдвоем 
формуем более крупные детали, а 
после обеда каждый формует отдель
но мелкие детали. Это увеличило про
изводительность труда.

Каждьга месяц во время пред
съездовского соревнования мы ре
шили выполнять по полторы нормы. 
Это позволит нам ко дню съезда вы
полнить четырнадцать месячных 
норм.

Дорожить каждой 
минутой

А. УМРЫХИН, 
бригадир бригады 

коммунистического 
труда прессовщиков 
завода „Томкабель'^

Передовые бригады нашего завода 
горячо поддерживают ценное начина
ние Натальи Поповой и ее товарищей 
по бригаде. Этот почин во многом 
поможет нашим коллективам выпол
нять свои обязательства, взятые в 
соревновании, за, достойную встречу 
XXII съезда КПС5С. Работать по мето
ду Натальи Поповой и ее товарищей 
решила и наша бригада прессовщи
ков.

Коллектив бригады небольшой —  
четыре человека. Но обслуживаем 
мы мощные шприц-прессы, от высо
копроизводительной работы которых 
во многом зависит выполнение пла
на всем цехом. Поэтому мы стараем
ся организовать труд так, чтобы с

прессовщиков П. Оловянишникова, 
которая выпускает древесно-стружеч
ные плиты для строек. Технологиче
ским процессом предусмотрено, что 
бригада должна сделать шесть за
прессовок за смену. Казалось, ніщего 
изменить нельзя: вре.мя каждой за
прессовки строго определено. Но ес
ли хорошо поискать, всегда найдут
ся новые возможности. Бригада до 
максимума уплотнила рабочее время. 
Перед обедом бригада делает четвер
тую запрессовку. Пока люди пообе
дают, плиты остынут. А раньше 
на это уходило рабочее время. taKiiM 
образом бретада сумела делать вме
сто шести запрессовок семь.

Появились последователи ІІ. Попо
вой и р  других, участках производ
ства. Многие рабочие обязались под
готовить личные трудовые по
дарки к  XXII съезду КПСС.

Коллектив пашей фабрики вк.ію- 
чился в соревнование за звание пред
приятия коммунистического труда. 
Коллективы цехов и участков реши
ли встретить XXII съезд КПСС тру
довыми успехами. Наш цех, напри
мер, обязался выполнить десятиме
сячную программу ко дню открытия 
съезда.

Еще один почив
А. ВОРОБЬЕВ, 

мастер Томского 
манометрового завода
Соревнование за выдачу в каждую 

субботу сверхплановой продукции, 
начатое по примеру нашего товари-

ga по работе коммунистки Натальи 
оповой, получает на нашем заводе 

все более широкое распространение. 
Так работать решил и коллектив на
шего участка электроконтактных ма
нометров. Каждый наш рабочий ре
шил встретить XXII съезд КПСС лич
ным трудовым подарком.

Большое значение имеет гласность 
соревнования. Раньше бригады обыч
но знали лишь свои показатели, ма
ло интересовались результатами ра
боты своих сменщшсов. Теперь у нас

бестоимости и улучшению качества 
продукции, ускорению технического 
прогресса.

Большое значение для повышения^ 
производительности труда и обеспе
чения ритмичной работы предприя
тий имеет начинание моВодых при
боростроителей. Бюро Томского гор
кома КПСС поддержало ценную ини
циативу бригады коммуниста Н. По
повой и рекомендовало всем партий
ным, профсоюзным и комсомольский 
организациям широко распространить 
ее на всех предприятиях.

Новое начинание родилось на Том
ском манометровом заводе не слу
чайно. Этот коллектив в дни всена- 
1)одного, соревнования в честь XXII 
съезда КПСС значительно улучшил 
свои показатели, включился в со
ревнование за звание завода комму
нистического труда. Партийная ор
ганизация завода настойчиво под
держивает все новое, передовое. Пе
редовые біжгады завода впервые в 
городе перешли на самоконтроль за 
выпускаемой продукцией и обрати
лись с просьбой к  дирекции о повы
шении норм выработки на 10 про
центов; бригада Веры Малюжец за
числила Юрия Гагарина почетным 
членом своей бригады и обязалась 
выполнять за пего нормы.

Но последователей Натальи Попо
вой еще мало на наших заводах. На
до шире распространять опыт пере
довиков.

Следует поддерживать и другие 
ценные начинания, рождающиеся в 
ходе соревнования за коммунистиче
ский труд. Бригада тов. Петрушенко 
с подшипникового завода, например, 
по примеру ленинградцев решила 
работать по сквозному графику по 
однбму наряду. Это позволяет Повы
сить производительность труда.

Многие предприятия города не вы
полняют заданий по улучшению ка
чественных показателей. Этот круп
ный недостаток нам надо быстрее 
исправите.

В широком распространении опы
та передовиков —  большие резервы 
для успешного выполнения обяза
тельств в честь XXII съезда КПСС,

Геодезия —  это наука, за
нимающаяся определением разме
ров и формы —  фигуры Земли. 
Геодезия дает основу для создания 
точных географических карт.

Трудно назвать такую область 
человеческой деятельности, кото
рая не нуждалась бы в географи
ческих картах. Они нужны моря
кам. летчикам, ст1)оителям дорог, 
геологам, туристам... Уже давно 
возникла необходимость создания 
точной карты, покрывающей всю 
земную поверхность. Однако эта 
задача яе может быть решена без 
точных знаний размеров и фигуры 
Зе.мли.

Рассматривая Землю в первом 
приближении, ее можно принять 
за шар с радиусом, примерно рав
ным 6370 км. При более внима
тельном рассмотрении фигура Зем
ли оказывается слегка сжатой у 
полюсов. Расстояние от центра 
Зем.ти до полюса примерно на 
21 км меньше, чем до экватора.

В ваше время истину о том, 
что Земля сжата вдоль полярной 
оси. знает каждый школьник. А 
ведь еще немногим меньше 300 
лет назад вся культурная часть 
человечества того времени была 
вовлечена в спор о том. сжата или 
вытянута Зем.дя вдоль полярной 
оси. В этом сііоре принимали уча
стие крупнейшие ученые того вре
мени. Среди них был Н' великий 
Ньютон, который так й не дождал
ся экспериментальной проверки 
своего гениального предвидения, 
поѵтожившего конец этому спору.

Если же мы будем изучать фи
гуру Земли еще более тщательно, 
то окажется, что земной экватор 
не является правильным кругом. 
Он несколько вытянут вдоль ме- 
риДйана, проходящего через сред
нюю часть Конго, и представляет 
собой эллипс с разностью полуосей 
около 200 метров.

Для определения фигуры и раз
меров Земли, величины её радиу
сов проводятся очень трудоемкие и 
дорогие геодезическйе измерения. 
Чтобы с точностью, достаточной 
для удовлетворения запросов нау
ки и практики, в первую очередь 
картографии, решить эту задачу, 
человечество затратило более 150 
лет.

При этом приходилось привле
кать огромный эксперименталь
ный материал, добытый армиями 
геодезистов, работающих на всех 
континентах. С наибольшей точ
ностью эта задача была решена в 
сороковых годах текущего столе
тия советскими учеными Ф. Н. 
Красовским и А. А. Изотовым.

Но вот 4 октября 1957 года ге
ний советских людей создал пер
вое искусственное космическое те
ло и заставил его двигаться по 
заданному пути, преодолевая тя
готение Земли. Это был первый 
советский искусственный спутник 
Земли.

Запуски искусственных спут
ников Земли дали науке огромные 
возможности. Они позволили уз
нать то, о чем ученые какие-ни
будь 5 лет назад не могли даже 
мечтать. Сделан целый ряд фунда
ментальных открытий в самых 
различных областях знаний, часто, 
на первый взгляд, не имеющих 
никакого отношения к  полету 
спутника.

Казалось бы, что может быть 
общего между движением этой ис
кусственной звездочки и формой 
нашей планеты?

Оказывается, здесь существует 
самая тесная связь. По наблюде
ниям за движением искусственно
го спутника можно определить фи
гуру Земли, ее сжатие и даже по
лучить важные сведения о ее вну
треннем строении.

Уже через год после запуска 
первого искусственного спутника 
Земли по наблюдениям за возму
щениями его орбиты, вызываемы
ми уклонением Земли от правиль
ной сферичев»ой формы, было оп
ределено се сжатне’і і 1?ймерно с та
кой же точностью, как его выво
дят геодезисты^ затрачйв4я на это 
уеи.тия тысяч специалистов, А 
год спустя были получены новые 
данные о величине сжатия Земли 
—  с точностью примерно в двад
цать раз более высокой, чем это. 
вероятно, вообще возможно полу
чить, применяя классические ме
тоды геодезии.

Человечество затратило более 
70 лет на то, чтобы выяснить воп
рос о том. что Земля сплюснута 
или вытянута вдоль полярной оси. 
Выяснив это, человечество затра
тило более 150 лет на то, чтобы 
определить, насколько она сплюс
нута. С помощью искусственны! 
спутников Земли эта задача была 
решена с поразительной точностью 
практически за два года.

В настоящее время практически 
все страны мира используют эти 
данные для своих геодезических 
построений;

Таков первый итог использова
ния искусственных спутников 
Земли в геодезических целях.

Ю. Д. БУЛАНЖЕ, 
доктор физико-математических 

наук.
Москва. (ТАСС).

де Мехико в зданйн 1 
бочего университета Со
стоялся торжественный 
вечер, посвященный 
первоАту в истории по
лету человека в кос
мос. В университет
ском зале для приейіов 
был вывешен портрет 
советского летчнка-кбс- 
монавта, на стене боль
шая надпись «Слава 
Юрию Гагарину». На 
вечере известный мек
сиканский врач и обще- 
ствешшй деятель док
тор Марио Саласар 
Мальен вручил от иМе- 
ни Рабочего универси
тета представителю со
ветского посольства 
для передачи майору 
Ю. А. Гагарину памят
ную серебряную пЛа- 
стнну с выгравирован
ной на ней надпйСьіб 
«Слава Юрию Гагари
ну — Герою Советско
го Союза н человече
ства».

На снимке: доктор
Марио Саласар Мальен вручает 
серебряную пластину для пере
дачи Ю, А. Гагарину.

(Фотохроника ТАСС).

ПИСЬМА
ЮРИЮ

ГАГАРИНУ
СОФИЯ, 27 мая. (ТАСС). «Дорогой 

Юрий», «Дорогой советский чело
век», «Родной наш брат» —  так об
ращаются простые люди Болгарии к 
Ю. А. Гагарину в своих письмах. а6- 
ступающих в Центральный Комитёт 
Болгарской коммунистической пар
тии, Президиум Народного собрания 
и Совет Министров.

Болгарское телеграфное агентство 
приводит некоторые из этих писем.

«Дорогой Юрий, —  пишет Донка 
Иванова из города Видин. —  По
верьте, что я пишу эти строки -со 
слезами на глазах, потому что не мо
гу сдержать свою радость по поводу 
вашего приезда к  нам».

«Мне восемьдесят лет. и я испы
тываю счастье от того, что вы при
ехали в нашу страну. Мне хочется 
сказать вам: «Добро пожаловать, со
ветский сокол», —  пишет дед Ми
хаил из гіанагюриште. —  Слава, 
слава тем, кто создал корабль «Во
сток», вечная слава тому, кто летел 
на нем и вернулся живым и здоро
вым. Я хочу пожать вам руку и по
желать новых успехов».

РЕКОРДЫ 
Ю. А. ГАГАРИНА 

УТВЕРЖДЕНЫ
МОСКВА, 27 мая. (ТАСС). 

ционная спортивная комиссия Цент
рального аэроклуба СССР имени 
В. П. Чкалова, рассмотрев все доку
менты и материалы о полете Юрйя 
Гагарина в космическое простран
ство, утвердила в качестве абсолют
ных рекордов СССР: продолжитель
ность полета корабля-спутника «Во
сток» —  108 минут, максимальную 
высоту полета —  327 километров и 
подъем максимального веса —  4 ты
сячи 725 килограммов —  веса кос
мического корабля «Восток» на орби
ту вокруг Земли.

Материалы о рекордных полетах 
Гагарина будут направлены в Между
народную авиационную Федерацию 
для ’̂твержденйя их в качестве аб
солютных мировых рекордов.

I Отклики ІТРУД ВОСПИТЫВАЕТ
В статья.х, опуб.тякб- 

ванных в газете «Крас
ное знамя» і іо і заголов
ком «Пусть горит земля 
под ногами тунеядцев», 
правильно говорится о 
том. что в нашем обще
стве совершенно нетер
пимо пренебрежительное 
отношение к  труду. Все 
величайшие богатства 
духовной и материаль
ной культуры, накоп
ленные Человечеством. 
—  это результат труда 
многих поколений людей.

Плодотворен труд со
ветских людей,, ставших 
хозяевами своей жизни. 
Для нас жизнь немысли
ма без труда, радостного, 
творческого, вдохновен
ного.

Труд не только источ
ник материальных благ. 
Он великий воспитатель 
людей. Как полновласт
ный хозяин, вошел он в 
школы и вузы.

Закон «Об укрепле
нии связи школы с 
жизнью и о дальнейшем 
развитии системы народ
ного образования в 
СССР» внес огромные 
изменения в жизнь учеб
ных заведеніій. Студенты 
вузов пошли на заводы, 
фабрики, где они трудят
ся бок о бок с рабочими. 
Будущие инженеры-ме
ханики, электрики, хи
мики. обучающиеся в по
литехническом институ
те. работают в цехах за-

Ч Е Л О В Е К А
водов «Сйбэлектро.мо- 
тор». «Томкабе.іь». заво
да режущих инструмён- 
тов и других промыш
ленных предприятий.

Учащиеся школ посе
щают заводы не как 
экскурсанты. В школь
ных мастерских, завод
ских цехах ученики при
обретают трудовые навы
ки. изучают рабочие про
фессии. Вместе с колхоз
никами, рабочими совхо
зов трудятся сейчас на 
полях и фермах уча
щиеся сельских школ.

Это благотворно влия
ет на студентов и 
школьников. Они ста
новятся дисциплиниро
ваннее, учатся любить 
и уважать физический 
труд.

Выпускники школ, 
имея широкую политех
ническую подготовку, 
быстрее осваивают на 
заводах производствен
ные процессы, проявля
ют творческую инициа
тиву и изобретатель
ность, эффективнее ис
пользуют технику, при
меняют передовые мето
ды труда.

Важно не уолько обу
чить молодого чё.іовека 
той или иной профес
сии. Надо выработать 
у  него потребность в ра-

боте на пользу коллек
тива. всего общества, 
даже если эта работа бу
дет напряженной, под
час «грязной».

Челѳвек. для которого 
труд стал потребно
стью. не стоит на ме
сте. Он постоянно со
вершенствует свои зна
ния, чтобы работать еще 
лучше, плодотворнее.

На вечернем и заоч
ном факультетах поли
технического ин(;титута 
учатся сотни людей с 
производства. Им ірудно 
совмещать работу и уче
бу. но стремление к 
знаниям побеждает. В 
прошлом году успешно 
окончили институт и 
стали конструкторами с 
высшим об, дзованием 
работники завода режу
щих инструментов А. Г. 
Королев. Е. А. Агафони- 
ков и Д. А. Князев. Нх 
дипломные проекты пе
реданы для внедрения в 
производство.

В нынешнем учебном 
году при кафбдре стан
ков и резания метал.тов 
выполняют свои диплом
ные проекты работники 
завода «Сибэлектромо
тор» В. В. Умнов и 
Д. К. Попов. Н. С. Бов
кун с завода режущих 
инструментов, А. И.

Шавлов с манометрового 
завода и другие. Их 
проекты связаны с нуж
дами производства. При
чем, я как руководитель 
дипломного проектиро
вания каждый раз отме
чаю положительное вли
яние заводского опыта 
работы на учебу студен
тов.

Огромное воспитатель
ное значение имеет со 
ревнование за коммунн 
стический труд. Сорев 
нование за право назЫ' 
ваться коллективами 
коммунистического тру. 
да, личные обязательст 
ва. которые берет моло 
дежь ,в честь XXII съез
да КПСС. —  все эти и 
многие другие явления 
свидетельствуют о том. 
что неизмеримо выросли 
сознательность и трудо
вая активность молодых 
строителей коммунизма.

Но есть, к  сожалению, 
у нас люди, пренебре
жительно относящиеся 
к  труду, к  своему обще
ственному долгу. И Указ 
Президиума В€рхо,вного 
Совета РСФСР от 4 мая 
—  это суровый и спра
ведливый приговор паро
да тунеядцам, всем, кто 
мешает нам жить и тру* 
литься.

А. ЕРЕМИН,
профессор Томского 

политехнического 
института.
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„Весь мир смотрит на Австрию”
ВЕНА. 28 мая. (ТАСС). Авст

рийская общественность искренне 
одобряет и с нетерпением ожидает 
встречи в Вене руководящих госу
дарственных деятелей Советского 
Союза и США. «Мы приветствуем 
переговоры, которые состоятся 3 
и 4 июня между советским премь
ер-министром Н. С. Хрущевым и 
президентом СШ А Д. Кеннеди в 
Вене, — говорится в опубликован
ном здесь заявлении Политбюро 
Коммунистической партии Авст
рии. — Миролюбивые народы ми
ра связывают с этой встречей 
большие надежды. Они ожидают, 
что встреча приведет к дальней
шим шагам в сторону разрядки 
международной напряженности».

П о с о л  О  А Р  
в р у ч и л  

в е р и т е л ь н ы е  
г р а м о т ы  

А н т у а н у  Г и з е н ге
ПАРИЖ. 28 мая. (ТАСС). Радио 

Каира сообщило, что посол Объ
единенной Арабской Республики в 
Конго Мамдух Гебба вручил в 
Стэнѵтивиле верительные грамоты 
главе законного правительства 
Конго Антуану Гизенге.

Как сообщает агентство АФП со 
ссылкой на каирское радио, посол 
заявил о полной поддержке прави
тельством и народом ОАР закон
ного национального правительства 
Конго, возглавляемого Антуано.м 
Гизенгой. М. Гебба выразил уве
ренность в том, что правительство, 
возглавляемое А. Гизенгой, побе
дит и преодолеет все препятствия.

Выступая вчера вечером на пло
щади перед Венской ратушей с 
речью, посвященной открытию 
Венского фестиваля музыки и ис
кусства, президент Австрии д-р 
Шерф выразил надежду на то, что 
предстоящая встреча в Вене меж
ду Н. С. Хрущевым и Д. Кеннеди 
явится в развитии международно
политических событий поворотом к 
лучшему.

«Австрия и Вена, — сказал 
Шерф. — выступят в качестве 
страны и в качестве города, оказы
вающих гостеприимство. Они не 
будут влиять на ход событий. Это, 
однако* не означает, что мы хотим 
оставаться безучастными зрителя

ми этого исторического события... 
Мы знаем, что речь будет идти 
также и о нашем будущем... Авст
рийцы и венцы хотят сделать все 
для того, чтобы облегчить проведе
ние переговоров, чтобы сделать 
встречу удобной и приятной для ее 
участников».

Выступая вчера вечером по ра
дио, канцлер Австрии д-р Горбах 
заявил; «Еісли я скажу, что в эти 
дни весь мир смотрит на Австрию, 
то это не будет преувеличением... 
Мы рады тому, что оба государст
венных деятеля избрали местом 
своей встречи австрийскую столи
цу».

Открылся 
33-й съезд ВКТ

ПАРИЖ, 28 мая. (ТАСС). Сего
дня в промышленном пригороде 
Парижа Иври открылся 33-й съезд 
Всеобщей конфедерации труда 
Франции. В работе съезда участ
вуют 1.500 делегатов со всех кон
цов страны. С докладом «Единство 
и борьба рабочего класса за удов
летворение его требований, за мир 
в Алжире, за свободу, мир, разору
жение» выступил секретарь кон- 
федерального бюро ВКТ Леон Мо- 
вэ. На съезде присутствуют деле
гации профсоюзов ряда стран ми
ра и генеральный секретарь Все
мирной федерации профсоюзов 
Луи Сайян,

Работа съезда продлится до 2 
нюня.

Сайрус Итон: БУДЕМ ДРУЗЬЯМИ 
С СОЦИАЛИСТИЧЕСКИМИ СТРАНАМИ

СОФИЯ, 28 мая. (ТАСС). Бол
гарское телеграфное агентство пе
редает;

«Я встречусь с сенаторами, чле
нами палаты представителей, с 
представителями государственного 
департамента и другими лицами и 
расскажу им о том, «то я увидел 
здесь и что меня удивило. Я под
черкну, что мы в СШ А ничего не 
выиграем, если будем питать не
приязнь к Болгарии, так как ничто 
не в состоянии изменить политиче
скую систему, избранную самим 
народом», — заявил вчера на

Заявление президента Эквадора
ГАВАНА. 23 мая. (ТАСС). Пре- 

зидент Эквадора Хосе Марна, Ве
ласко Ибарра отклонил требование 
«Ассоциации промышленников Пи- 
чинчи», добивающейся проведения 
эквадорским правительством ан
тикоммунистической политики.

«Те, кто стремится сейчас бо
роться в Эвадоре против комму
низма, — сказал он. — первыми

будут нарушать свои.ми дикими и 
бесчеловечными насилиями обще
ственный порядок в цивилизован
ной стране».

Требование «Ассоциации про
мышленников Пичинчи», сообщает 
агентство Пренса Латина, вызвало 
по всей стране народное движение 
піютеста и поддержки внутренней 
и внешней политики, проводимой 
правительством Веласко Ибарры.

Расистское судилище в Джэксоне
НЬЮ-ЙОРК. 27 мая. (ТАСС). В 

городе Джэксоне, столице штата 
Миссисипи, состоялся суд над уча
стниками «рейса свободы», совер
шавшими поездку из штата в штат в 
знак протеста против расовой дис
криминации на юге США. 25 нег
ров и двое белых, арестованных 24 
мая на автобусной станции, приго
ворены к  60 дням тюремного за
ключения и к 200 долларам штра
фа каждый. На имя участников 
«рейса свободы» вместе с деньга
ми для уплаты штрафа пришла те
леграмма за подписью 61 препода

вателя йз Уэслиэнского уннверюи- 
тета. «От всего сердца одобряем 
ваши усилия; направленные на то, 
чтобы отстоятъ-федеральный закон 
в ходе вашей поездки из штата в 
штат на юге, и выражаем наше 
восхищение вашим мужеством и 
гуманностью», — говорится в теле- 
гра.м.ме.

В то же время, по сообщению 
агентств, 5 расистов, зверски из
бивавшие участников «рейса свобо
ды», отделались штрафом по 100 
долларов каждый.

пресс-конференции в Софии вид
ный американский общественный 
деятель Сайрус Итон.

Сообщая об этом. Болгарское 
телеграфное агентство передает, 
что Итон встретился с болгарски
ми и иностранными журналистами 
после присуждения ему почетного 
звания доктора Софийского госу
дарственного университета.

Средний американец, отметил 
Итон на пресс-конференции, не хо
чет войны. Однако в США есть 
люди, которые, к сожалению, име
ют крайне поверхностное понятие 
о социализме и коммунизме и счи
тают. что все преимущества на сто
роне капитализма. Это, безусловно, 
ошибочная позиция.

Я узнал, сказал он далее, что 
сенатская комиссия по иностран
ным делам выступила с заявлени
ем. в которо.м упрекает меня в том. 
что я настроен слишком дружески 
к социалистическим странам. Этот 
факт мне еще не сообщен офици

ально, но я заявляю, что я посвя
тил свою жизнь защите того, что 
считаю разумным и полезным для 
людей всего мира.

Приветствуя предстоящую встре
чу Н. С. Хрущева и Дж. Кеннеди, 
Итон подчеркнул, что от этой 
встречи во многом зависит, примут 
ли впредь США более реалистиче
скую позицию по важным между
народным' вопросам.

Н. С. Хрущев искренне стремит
ся к миру во всем мире, сказал 
С. Итон, и Кеннеди должен счи
таться с действительностью. Я ду
маю. что президент СШ А сделал 
выводы из событий на Кубе, в Лао
се и Корее. Я убежден, что число 
влиятельных американцев, думаю
щих так же, как и я, увеличивает
ся, и они помогут решить следую
щее: нельзя идти на самоубийство, 
надо положить конец напряжению, 
стать друзьями со странами социа
листического лагеря, изолировать 
тех, кто думает неразумно.

ИЗВЕЩЕНИЯ

30 мая, в 8 часов вечера, в обла
стном лектории (г. Томск, проспект 
имени Ленина, 75) состоится лек
ция-концерт на тему: «Творчество 
Жоржа Бизе». Лектор—музыковед 
Н. А . Вольпер, дирижер — Л. Во
лынский, исполнители: симфониче

ский оркестр и солисты облфилар- 
монии. **

31 мая с. г., в 7 часов вечера, в 
помещении Межсоюзного клуба со
стоится итоговое занятие народно
го университета здоровья.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 30 мая ожидается переменная 
облачность, по восточным районам 
кратковременный дождь, по ос
тальным — без осадков, ветер 
северо-западный, 5— 10 метров в 
секунду, температура по северным

районам 7— 12, по остальным 
12— 17 градусов тепла.

31 мая — 1 июня по области — 
переменная облачность преимуще
ственно без осадков, ветер 3—7 
метров в секунду, температура 
ночью — о— 5 градусов тепла, 
днем — 15—20 градусов тепла.

Музыкально-драматический театр
(в помещении Дома офицеров) 
30 и 31 мая — «Сильва». 
Начало спектаклей в 8 час. 30 м. 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
30 мая — художественный 

фильм «Подвиг разведчика» (но
вый выпуск). Сеансы: 9-30, 11-20, 
1-10, 3. 4-50, 6-40, 8-30. 10-20. 

Зал кинохроники 
30. 31 мая — цветной хрони

кально-документальный фильм 
«Пылающий остров». Сеансы: 5-30,
6- 50. Художественный фильм 
«Песня первой любви». Сеансы:
9- 50, 11-45, 1-40, 3-35, 8-10,
10- 05.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 

30 мая. Большой зал — худо
жественный фильм «Подвиг раз
ведчика». Сеансы: 9-40, 11-30,
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30.
Малый зал — новый художествен
ный фильм «Конец пути». Сеансы: 
9-40. 11-15, 12-50. 2-25. 4. 5-35,
7- 10. 8-45, 10-20.

Клуб имени Сталина 
30 мая — «Безмолвная звезда». 

Сеансы: 4. 6. 8, 10.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: диспетчер, экспедиторы,
печник, кочегар в кондитерский 
цех. грузчики и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки, 14, 5 —5

Ремонтио-строительному управ
лению ОКСа УВД Томского обл
исполкома требуются рабочие всех 
строительных специальностей.

Обращаться; г, Томск, переулок 
Мариинский. 8-а. 2—2

Текстильной фабрике требуются 
на постоянную работу: заведую
щий складом готовой продукции, 
рабочие в веревочный цех, дворник 
и коновозчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

I ГАСТРОЛИ
Красноярского краевого драматического театра 

имени А. С. Пушкина
(в помещении Томского областного драматического театра)
3 июня (вечером), 4 июня (днем и вечером) — В. Шекспир 

«Гамлет».
5, 6 июня — М. Смирнова, М. Крайндель «У себя в плену».
7, 8 июня — А. Касон «Третье слово».
10 июня — Алексис Парнис «Остров Афродиты».
11 июня (днем и вечером) — М. Смирнова, М. Крайндель 

«У себя в плену».
9, 12, 13 июня — В. Шекспир «Гамлет».
Начало спектаклей: дневных — в 12 час. дня; вечерних — 

в 7 час. 30 мин. вечера.
Касса работает с 12 до 3 час. дня и с 4 до 8 час. вечера, в вос

кресенье — с 10 час. утра до 8 час. вечера.
Принимаются (через уполномоченных театра) заявки на кол

лективные посещения спектаклей.
Открыта предварительная продажа билетов.

т о м с к и й  ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
объявляет конкурс на замещение вакантных должностей: 

доцентов по специальностям: политэкономия, философия, ма
тематика, физика, педагогика, английский и немецкий языки;

старших преподавателей (кандидатов наук) и преподавателей 
по специальностям: политэкономия, философия, математика, 
физика, педагогика, английский язык, немецкий язык, спортив
ные игры, теория и методика физического воспитания, методика 
преподавания биологии. і

Срок конкурса — до 20 июня.
Адрес: г. Томск, улица Киевская. 60.

ТОМСКОЕ КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ 
объявляет прием учащихся на 1961 — 1962 учебный год

на хоровое, оркестровое и библиотечное отделения. Й
На хоровое и библиотечное отделения принимаются лица со |  

средним образованием, на оркестровое отделение — окончившие fe 
7 классов средней школы. К

Вступительные экзамены проводятся с 1 по 20 августа.
По вопросам приема обращаться в училище: г. Томск, прос

пект имени Ленина, 125. §

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются: инженер по вентиляции, 
инженеры химики-резинщнкн. ра
бочие всех специальностей в уче
ники в производственные цехи.

Одиноким 8 порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4. бюро пропусков.

Томскому коммунальному тре
сту очистки требуются: шоферы,
слесари автомобильного дела, сто
ляр-обойщик, механики по автомо
бильному делу, плановик, диспет
чер, учетчик, кладовщик, грузчи
ки н коновозчик.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова. 47, телефон 48-16.

УНР-291 требуются на постоян
ную работу: ^орабы, мастера, ив- 
женер или техник—геодезист, 
опытный электрогазосварщик, стро
ительные рабочие всех специально
стей. сторожа в разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: р. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. отдел кадров.

Центральным авторемонтным ма
стерским Томского автотреста тре
буются: автослесаря, слесари, агре
гатчики, медник, токари, автоэлек- 
трнкн и электрогазосварщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Айвазовского, 27, остановка авто
буса № 3 «1-я Сенная». 2—2

Томскому монтажному участку 
строительно-монтажного управле
ния Хг 5 государственного союзно
го проектно-монтажного треста 

5 для работы в г. Томске тре
буются: монтеры связи, монтажни
ки автоматических телефонных 
станций, рабочие на земляные ра. 
боты.

Обращаться: г. Томск, улица Ре
месленная. 102-а, телефон 61-01.

2 — 2

Томской пассажирской автотран
спортной конторе требуются; шо
феры 1 в 2 классов, шоферы 
3 класса для переподготовки на 
шоферов 2 класса, а также кондук
тора, кассиры (зарплата 57 руб. 
в месяц), жестянщики, аккумуля
торщики, слесари, экономист.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 23, отдел кадров.

3—3

СПОРТ Н А С Т А Д И О Н А Х
И СПОРТПЛОЩАДКАХ ТОМСКА

Субботний и воскресный дни в 
Томске изобиловали спортивными 
соре»нованиями. Стадионы горО'Да 
и спортплощадки были заполнены.,

Дорога
во второй тур

Самым важньпя спортивным со
бытием явился матч на кубок 
СССР по футболу. «Томич» при
нимал «Ангару» из Иркутска.

Законы кубковых соревнований 
«суровы»: команда, потерпев
шая поражение, выбывает из даль
нейших игр. Поэтому с первых же 
секунд борьба на зеленом поле 
между соперниками приняла
острый характер.

Хозяева сделали несколько уда
ров ПО мячу, и на штрафной пло
щадке гостей создалось опасное по
ложение. Однако из-за промедле
ния томичей атака сорвалась. Бы
стрый темп игры не ослабевал. 
Томские футболисты часто совер
шали рейды к  воротам прютивника. 
Постепенно они завладели инициа
тивой. Хорошо разыгранная в один 
из прорывов комбинация достигла 
цели — нападающий «Томича»
A. Тюфяков забил первый гол.

К  концу тайма за техническое 
нарушение правил у штрафной 
площадки хозяев был назначен 
свободный удар. Его точно реали
зовал иркутянин А. Кириллов.

На отдых команды ушли при 
ничейном счете — 1:1.

Вторая половина состязаний, 
как и первая, началась стремитель
ными атаками томичей. Перевод 
Ю. Богданова из полузащиты в на
падение еще более оживил игру. 
Вскоре свою команду вывел вперед
B. Ченцов. Он обошел защиту ир
кутян с левого фланга и послал 
мяч в сетку ворот «Ангары». 
2:1 — ведет «Томич».

В середине второго тайма успех 
команды закрепил А. Тюфяков.

Свисток судьи республиканской 
категории Н. Макласа (Кемерово) 
возвестил о победе томских футбо
листов. Результат встречи — 3:1.

«Томич» завоевал право продол
жать борьбу за кубок СССР. Те
перь его соперником будут армей
цы Хабаровска. Путь хабаровчан 
во второй тур был «тернистым». 
Матч с их одноклубниками из Но
восибирска закончился безрезуль
татно. Дополнительное время, наз
наченное судьями, тоже не внесло 
изменений — счет никем так и не 
был открыт. Исход состязаний ре
шился на следующий день. В во
рота новосибирцев было забито два 
мяча.

Игра «Томич» — СКА (Хаба
ровск) состоится в Томске. Победи
тель примет у себя на поле коман
ду класса «А» — харьковский 
«Авангард».

В эти дни пришли сообщения и 
о других встречах на кубок СССР 
по футболу в шестой зоне. Они 
закончились со следующими ре
зультатами: «Луч» (Владивосток) 
— «Локомотив» (Красноярск) — 
3:0, «Амур» (Благовещенск) — 
«Авангард» (Комсомольск-на-Аму-

....
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Острый момент у ворот томичей. Атакуют 
иркутяне. Фото Э. Стюй'лова.

ре) — 4:2, «Темп» (Барнаул) —
«Байкал» (Улан-Удэ) — 1:0. Осо
бенно острый и упорный характер 
носила борьба между читинцами 
(«Забайкалец») и кемеровчана.мн 
(«Химик»). Ни в первый, ни во 
второй день никому не удалось от
крыть счет. Назначена еще одна 
игра.

Кто будет 
чемпионом Томска?
Отличительная черта ньшешне- 

го чемпионата Томска по футбо
лу — его массовость. Среди уча
стников много новичков. Ареной 
схваток стали футбольные поля 
стадионов; «Динамо», карандаш
ной фабрики, лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбина
та, «Локомотива» и другие. Матчи 
проходят при большом числе зри
телей.

В минувшие субботу и воскре
сенье победители встреч вписали в 
турнирную таблицу еще по два оч
ка. Это — «Торпедо», «Сибэлек- 
тромотор», футболисты завода ре
жущих инструментов. По одному 
очку поделили команды-соперницы 
манометрового завода и карандаш
ной фабрики.

Спортсмены электролампового 
завода — «Луч» — гостили у аси- 
новцев и выиграли со счетом 2:1 у 
сборной молодого города.

На томском стадионе «Локомо
тив» разыгрывался приз юных 
футболистов спортивных школ. 
Соревнования начались эстафетны
ми забегами 11X100 м. Лучшее 
время показали воспитанники тре
нера Ю. Усенко. Затем к  играм по 
сокращенному времени были допу
щены шесть сильнейших команд.
В финале встретились со «Сме
ной» юноши из футбольной школы 
при «Томиче». Вьшграв со счетом 

; 1:0, они стали обладателями приза.

Поднят флаг 
, Буревестиика'*

Начиная с субботы, 
на старт вышли легко
атлеты и велосипеди
сты студенческого об
щества «Буревестник». 
Они завладели стадио
ном «Труд», велотрас
сой на Басандайке. Это 
— один из этапов II 
летней спартакиады 
профсоюзов РСФСР.

В программу сорев
нований по легкой ат
летике входили бег на 
короткие и длинные 
дистанции, с препят
ствиями, барьерами, 
прыжки в высоту и в 
длину с разбега, толка
ние ядра, метание 
копья и диска, спортив
ная ходьба, десяти- и 
пятиборье.

27 мая давно не бы
ло так многолюдно на 
стадионе «Динамо». 
Сотни томичей собра
лись посмотреть оче

редную игру на первенство област
ного совета «Буревестника» по 
ручному мячу. Этот интересный и 
молодой в нашей области вид спор
та завоевывает все больше и боль
ше поклонников. В розыгрыше уча
ствовали команды — представи
тельницы шести вузов.

Противниками гандболистов 
транспортного института были бу- 
дущие педагоги. Спортсмены 
ТЭМИИТа одержали победу со 
счетом 7:5. Это была их последняя 
встреча. В активе игроков инсти
тута — ни единого поражения. Они 
стали чемпионами областного сове
та «Буревестника» по ручному мя
чу.

Мяч— в кольце!
Начались областные соревнова

ния по баскетболу. В них участ
вует 17 мужских и женских 
команд. Победителям присваивает
ся звание чемпионов области, вру
чаются жетоны.

Впервые в таких ответственных 
состязаниях принимают участие 
юные баскетболистки детской 
спортшколы. Они со счетом 54:24 
нанесли поражение спортсменкам 
электромеханического института 
инженере® железнодорожного тран
спорта.

Представительницы политехни
ческого института не оказали 
серьезного сопротивления команде 
университета (15:72). Женский 
коллектив пединститута выиграл у 
«Труда».

Прошлогодний чемпион области 
— политехники с крупным счетом 
победили баскетболистов «Тру
да-1».

Борьба продолжается.
В. ПОПЕЛЬ, В. ЗИНОВЬ

ЕВ, Т. НАДЕЖДИН.

27 г о л о в  д е в я т о г о  т у р а
Закончившийся девя

тый тур Всесоюзного 
чемпионата по футболу 
был одним из результа
тивных с начала пер
венства; во всех матчах 
забито 27 мячей. Такое 
большое количество
голов позволяет судить 
о возросшей силе на
падения отдельных
команд, о преимущест
ве наступательной так
тики.

Как же выглядит 
сейчас турнирная таб
лица?

В первой подгруппе

лидировать продолжает 
чемпион страны — 
«Торпедо». Победа 
«Нефтяника» над ар
мейцами Ростова позво
лила ему закрепиться 
на втором месте. После
дующие четыре места и 
шансы на выход в фи
нал сохраняют «Аван
гард» (Харьков), «Ди
намо» (Тбилиси), «Ад- 
миралтеец» (Ленин
град) и СКА (Ростов- 
на-Дону). Из результа
тов матчей в этой под
группе стоит отметить 
крупный выигрыш гру
зинских спортсменов у

московских железно
дорожников — 4:0.

Если здесь безуслов
ными лидерами можно 
считать только две 
команды, то во второй 
подгруппе ведущая пя
терка прочно удержи
вает свои позиции. Это 
команды; «Динамо» 
(Киев). ЦСКА, «Пахта- 
кор», «Спартак» (Моск
ва) и «Кайрат» (Алма- 
Ата). Их смогут дог
нать к концу первого 
круга лишь столичные

динамовцы и ленин
градский «Зенит».

Игры во второй под
группе вообще прохо
дят более острее и ин
тереснее, чем в первой. 
Недаром ведущими 
снайперами сезона яв
ляются три футболиста 
именно из ко.манд вто
рой подгрѵппы: В. Фе
дотов (ЦСКА). Г. Крас- 
ницкий («Пахтакор») и 
В. Каневский («Дина
мо». Киев).

Ю. СТЕРЛИГОВ.
(ТАСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский хлебоприемный пункт 
отпускает хлебопродукты с 9 час. 
утра до 4 час. дня ежедневно, 
кроме субботы и воскресенья, пе
рерыв с 1 час. до 2 час. дня.

3— 1

Томскому родильному дому име
ни Семашко срочно требуются; 
медицинские сестры, старшая прач
ка, санитарки и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 8. 2— 2

Центральным ремонтно-механи
ческим мастерским требуются на 
постоянную работу: электросвар
щик, токари, слесари, электрики, 
кузнец, молотобоец, котельщики в 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг, 4, отдел кадров. 3—3

КОЛПАШЕВСКАЯ ОДНОГОДИЧНАЯ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ Ш КОЛА

(г. Колпашево, улица Кирова, 47) 
объявляет прием учащихся на 1961— 1962 учебный год.

Школа готовит: младших ветеринарных фельдшеров, зверово
дов, колхозных бухгалтеров и счетоводов.

Срок обучения 1 год.
В школу принимаются юноши и девушки в возрасте 17— 18 

лет, с образованием 7— 10 классов.
В период обучения учащиеся обеспечиваются стипендией.
Нуждающимся предоставляется общежитие.
К  заявлению на и.мя директора нужно приложить документы; 

характеристику с последнего места работы (для школьников — 
характеристику школы), документ об образовании, автобиогра
фию, заверенную выписку из трудовой или колхозной книжки 
(для имеющих стаж работы) и две фотокарточки размером 
З у '4  см.

Паспорт и военный билет предъявляются лично.
Начало занятий 1 октября 1961 года.

« I  t i t ;
•  ■  т

О б е р е г а й т е
ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УСТАНОВКИ! НЕ ПОВРЕЖДАЙТЕ 

ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ КАБЕЛЕЙ!
Вниманию населения; руководителей и энергетиков предприя

тий; управляющих дЬмами, комендантов и производителей работі
Не производите сами и не допускайте никаких земляных ра

бот на улицах, площадях, на территориях предприятий и во дво
рах домовладений без ведома управления городской архитек
туры. управления электросетей.

Помните, что самово.тьные раскопки земли приводят к ава
риям, к перерыву в электроснабжении города и могут привести к 
несчастным случаям с работающими.

Управление электросетей «То.мскэнерго» высылает своих 
представителей для наблюдения за земляными раскопками, если 
они разрешены.
‘ Бызов представителей следу'ет производить за сутки до нача

ла работ письменно или по телефону 25-06.
О всех случаях самовольных раскопок не.медленно сообщайте 

в управление электросетей (телефон 25-06 или 39 08), этим вы 
предупредите возможные аварии и несчастные случаи с людьми.

Управление электросетей «Томскэнерго».
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